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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня

днем по области переменная облачность, преимущественно
без осадков; ветер юго-восточный умеренный, температура
плюс 25-30, в южных районах до плюс 33.

22 августа по области – переменная облачность, без осад-
ков, ветер южный умеренный; температура ночью плюс 14-19,
днем плюс 25-30, в южных районах до плюс 33.

Сообщения подготовили: Владимир АНТОНОВ,
Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Сегодня завершаются
вступительные экзамены в
Воронежском областном
училище культуры.

– Сюда к нам, в Бобров, - го-
ворит директор училища Иван
Дмитриевич Болгов, – всегда
стремятся творчески одарен-
ные молодые люди. – Нынеш-
ний год – не исключение.
Средний конкурс на восемь
отделений – три человека на
место. Наибольшей популяр-
ностью пользуются специаль-
ности руководителей эстрад-
ного вокально-инструменталь-
ного и хореографического кол-
лективов.

Нет, наверное, в Воронеж-
ской области такого сельского
Дома культуры или клуба, где
бы ни работали выпускники
училища культуры. Изначально
это учебное заведение стало

У культуры есть
кузница. Кадров

надежной кузницей кадров
для сельской культуры.

- Но к нам охотно едут на
учебу не только ребята из Во-
ронежской области, - про-
должает Иван Дмитриевич. –
Получает образование и мо-
лодежь из черноземных об-
ластей – Курской, Липецкой,
Белгородской. Есть даже
представители из северного
Сургута.

Итак, первого сентября
полсотни первокурсников
очного отделения и тридцать
заочников начнут курс наук в
Боброве, в областном учили-
ще культуры. Чтобы стать
профессионалами в музыке,
хоровом пении, в хореогра-
фии, декоративно-приклад-
ном творчестве.

Виктор СИЛИН.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Эх, найти
бы тряпку-

мужа!..

Как известно, губернатор области Владимир
Кулаков держит под постоянным и жестким кон-
тролем выполнение Федерального закона «О
ветеранах», в том числе вопросы финансового
обеспечения льгот при предоставлении жилищ-
но-коммунальных услуг. Во многом повышенное
внимание главы области к финансированию
предприятий топливно-энергетического комп-
лекса объясняется объективными причинами.
Дело в том, что именно в этой сфере в после-
днее время происходят досадные сбои. Скажем,
к июню задолженность областного бюджета
перед ООО «Воронежрегионгаз» превысила 60

млн. рублей. И только после вмешательства гу-
бернатора и проведенного по его требованию
тщательного анализа ситуации долги предпри-
ятию по выпадающим доходам были погашены.
В результате, хотя некая сумма долга за потреб-
ленный ветеранами газ на областной казне
еще значится, напряжение во взаимоотноше-
ниях с «Воронежрегионгазом» было снято.

Тем временем на первый план вышла про-
блема расчетов за электроэнергию – в сель-
ских районах и в Воронеже. По данным конт-
рольного управления областной администра-
ции, текущая задолженность областного бюд-

жета предприятиям топливно-энергетического
комплекса составляет 88 млн. рублей, долги ми-
нувших лет - 119 млн. рублей. Причина в том, что
объем средств, предусмотренных в областном
бюджете на реализацию льгот по жилищно-ком-
мунальным услугам, далек от необходимых по-
требностей.

На состоявшемся по требованию губернато-
ра совещании были выработаны конкретные
пути выхода из этой сложной финансовой ситуа-
ции: определен механизм обслуживания долга,
названы источники финансирования расходов.
По каждому направлению указаны жесткие сро-
ки исполнения поручений. К примеру, до 1 сен-
тября на счета «Воронежэнерго» из областной
казны будет перечислено 7,5 млн. рублей. Город-
ской администрации предложено до 15 сентяб-
ря рассчитаться с долгами перед ООО «Воронеж-
регионгаз», ОАО «ВКС», МУП «Воронежгорэлект-
росеть» и ОАО «Воронежэнерго». К 1 сентября
руководители Главного финансового управле-

ния, управления энергоресурсов и ряда других
структурных подразделений областной админи-
страции должны отчитаться перед первым
вице-губернатором Сергеем Наумовым о меха-
низме погашения задолженности областного
бюджета в расчетах с муниципальными опто-
выми перепродавцами электроэнергии – по
возмещению выпадающих доходов, возникших
в ходе реализации Закона «О ветеранах».

Участники совещания согласились со всеми
пунктами выработанной схемы погашения за-
долженности при предоставлении жилищно-
коммунальных услуг ветеранам. Особо актуаль-
ным было признано решение о необходимости
утверждения органами местного самоуправле-
ния нормативов потребления услуг ЖКХ, вклю-
чая топливно-энергетические ресурсы, для пре-
доставления ветеранам льгот и уточнения рас-
чета выпадающих доходов предприятий в 2005
году.

Надежда СУВОРИНА.

Первый заместитель главы администрации области Сергей Наумов провел совеща-
ние, на котором обсуждался механизм гарантированного предоставления ветера-
нам области льгот при пользовании газом, электрической и тепловой энергией,
другими услугами ЖКХ. К участию в совещании были приглашены руководители ряда
структурных подразделений администраций области и города, а также ООО «Воро-
нежрегионгаз», ОАО «Воронежэнерго», МУП «Воронежгорэлектросеть» и ОАО «Воро-
нежские коммунальные системы».

- С принятием этого Закона
уравниваются в правах вклад-
чики банков, вошедших в сис-
тему страхования вкладов и не
вошедших в нее, - говорит
Александр Борисович. – Каж-
дому вкладчику обанкротив-
шегося банка гарантирована
равная финансовая защита го-
сударства: вклады в пределах
100 тысяч рублей будут воз-
вращены в любом случае –
либо Банком России (если ком-
мерческий банк не вошел в
систему страхования вкладов),
либо Агентством по страхова-
нию вкладов (если банк всту-
пил в систему).

Тем самым достигается сра-
зу несколько целей. Во-пер-
вых, защищаются интересы
рядовых вкладчиков, судьба
сбережений которых не будет
зависеть от трудностей отдель-
ных банков или перспектив их
вступления в систему страхо-
вания вкладов. Во-вторых, за-
щищаются и интересы банков,
так как снижается вероятность
ажиотажного перелива денег
вкладчиков из одного банка в
другой в период отбора банков
в систему страхования вкла-
дов. Кроме того, уменьшается
вероятность оттока по этой
причине денег населения из
банковской системы в целом.

Вклады – от граждан,
гарантия – от государства

В связи с участившимися случаями банкротства банков среди читателей «Коммуны»
резко возрос интерес к опубликованному недавно Федеральному закону «О выплатах
Банка России по вкладам физических лиц в признанных банкротами банках, не участву-
ющих в системе обязательного страхования вкладов физических лиц в банках Российс-
кой Федерации». С просьбой прокомментировать его положения мы обратились к началь-
нику Главного управления Банка России по Воронежской области Александру СОКОЛОВУ.

В-третьих, закон усиливает по-
зиции государства, улучшая
базовые условия для проведе-
ния принципиальной политики
по отбору наиболее надежных
банков в систему страхования
вкладов.

- Распространяется ли
действие принятого закона
на вкладчиков таких бан-
ков, как «Павелецкий», «Ди-
алог-Оптим», у которых не-
давно были отозваны лицен-
зии Банком России?

- Право на получение вып-
лат в пределах 100 тысяч руб-
лей получают и вкладчики на-
званных банков, так как но-
вый закон предусматривает
выплату по вкладам в банках,
которые потерпели банкрот-
ство, начиная с 27 декабря
2003 года, то есть с момента
принятия Закона «О страхова-
нии вкладов физических лиц в
банках Российской Федера-
ции».

- Защищены ли законом
интересы вкладчиков, хра-
нящих свои сбережения в
банках в иностранной валю-
те?

- Гарантия выплат распрос-
траняется на вклады в любой
валюте: как в рублях, так и в
долларах, евро, других валю-
тах по действующему обменно-

му курсу. Выплаты будут произ-
водиться в рублях независимо
от валюты вклада. Верхний
предел выплат по вкладам –
100 тысяч рублей – касается
совокупности всех вкладов
одного физического лица в
одном банке.

- А если у вкладчика не-
сколько вкладов в различ-
ных банках?

- По своим вкладам в каж-
дом банке он будет иметь га-
рантию в пределах 100 тысяч
рублей.

- Банк России берет на
себя обязательства возвра-
та средств в пределах 100
тысяч рублей вкладчикам
обанкротившихся банков,
не вошедших в систему стра-
хования вкладов. А каковы
сроки?

- В Законе определен меха-
низм выплат Банком России
средств вкладчикам, не полу-
чившим свои деньги в преде-
лах названной суммы в ходе
конкурсного производства по
делу о банкротстве банка. От-
личием, по сравнению с Зако-
ном о страховании вкладов,
являются более поздние сроки
таких выплат. Минимальный
срок начала осуществления
выплат Банком России соста-
вит примерно 3 месяца, а мак-

симальный – примерно 6 ме-
сяцев после признания банка
банкротом.

- Как будет производить-
ся расчет выплат?

- Расчет размера выплат
должен производиться Бан-
ком России на основе инфор-
мации, полученной им от кон-
курсного управляющего, кото-
рый до момента ее представ-
ления в Банк России будет обя-
зан сформировать реестр тре-
бований вкладчиков (на осно-
вании их заявлений в арбит-
ражный суд) и произвести им
предварительные выплаты в
пределах собранных в ходе
конкурсного производства
средств.

Если этих средств будет не-
достаточно для полного расче-
та с вкладчиками, то разницу
между выплаченной суммой и
суммой вклада в пределах 100
тысяч рублей выплатит Банк
России. Кроме того, на сумму
вклада, превышающую сто ты-
сяч рублей, вкладчики имеют
право участвовать в конкурс-
ном производстве по делу бан-
ка-банкрота.

- Как вкладчик банка-бан-
крота сможет узнать о нача-
ле процедуры возврата де-
нежных средств Банком
России?

- Законом определено, что
Банк России публикует объяв-
ление в «Вестнике Банка Рос-
сии», где указываются сроки и
порядок обращения к нему
вкладчиков с заявлениями о
выплате, после чего вкладчи-
ки смогут обращаться в учреж-
дения Банка России с такими
заявлениями. Выплаты будут
производиться через ото-
бранные на конкурсе банки-
агенты.

Тем не менее первоначаль-
но, как это уже было отмече-
но, вкладчику необходимо в
течение 2 месяцев со дня
опубликования конкурсным
управляющим сведений о при-
знании банка банкротом зая-
вить о своих требованиях к
банку-банкроту в арбитраж-
ный суд.

Павел АБДУЛАЕВ.
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«Единая Россия»:
лицом к  русскому миру

«Наши питомцы через десять лет будут
определять лик страны. Это не преувели-
чение – что посеешь, то и пожнешь», –
говорит педагог с полувековым стажем,
народный учитель СССР, почетный граж-
данин г.Воронежа Марина Картавцева.
Дерзнув вступить в диалог с молодыми
коллегами, Марина Игнатьевна вела
речь о темах, давно назревших: пробле-
мы преподавания русского языка и лите-
ратуры в школе, роль педагога-словесни-
ка в формировании нравственного мира
детей. Были отдельные выступления, ста-
тьи в газетах, но впервые по инициативе
регионального отделения партии «Единая
Россия» вместе встретились учителя-сло-
весники, причем не завучи и директора,
а молодые преподаватели – те, кто при-
шел на смену нашим старым добрым учи-
телям, которые, уверены, есть у каждого
из тех, кто вышел из стен школы. А моло-
дые, как показала дискуссия, состоявша-
яся в четверг в театре драмы им. А.Коль-
цова, имеют свою точку зрения на реше-
ние проблемы.

- Русская речь сегодня страдает от вне-
дрения в нее вульгарных и просто непри-
стойных выражений, она засоряется жар-
гонными словами. Хочется выразить оза-
боченность уровнем речевой культуры
школьников, – говорит секретарь полит-
совета Воронежского регионального от-
деления партии «Единая Россия», первый
заместитель председателя областной
Думы Юрий Титов.  - Школа для нас была,
есть и будет той основой, на которой стро-
ится российское общество. Образование
сегодня приобретает стратегическую
важность, поскольку лишь образован-
ное, верное своим культурным корням
общество сможет в дальнейшем на рав-
ных сосуществовать с другими народами.
Региональное отделение «Единой России»
делает всё возможное для того, чтобы

поддержать наших учителей и морально, и
материально. Помогаем строить и ремон-
тировать школы, приобретаем мебель,
спортивный инвентарь, в прошлом году
организовали подписку на журнал «Завуч».
Нынешняя встреча с учителями-словесни-
ками дала возможность сказать им «спаси-
бо» за их самоотверженный творческий
труд, за доброту, за интересные уроки, бес-
корыстие и любовь к русскому слову.

То, что преподавание русского языка в
школе сегодня нуждается в новом подходе
и переосмыслении, подчеркивал в своем
выступлении Яков Львович, начальник
Главного управления образования облад-
министрации.

«Я не могу войти в класс с Достоевским,
Распутиным, Астафьевым... «Опять о войне»,
– говорят внешне благополучные дети, ко-
торые готовятся к поступлению в престиж-
ные вузы. Как уйти от равнодушия, пренеб-
режения...». Это строчки из письма одной из
бывших учениц Картавцевой, а теперь учи-
теля русского языка и литературы в одной
из воронежских школ. Какими тропинками
идти к разуму и чувствам детей? Чему и как
учить? Наконец, как поднять престиж про-
фессии учителя?

Как опытный педагог Марина Игнать-
евна Картавцева  предлагает для реше-
ния проблемы формирования нравствен-
ного мира детей в школе четыре тропин-
ки. Во-первых, первоклассные, творчес-
кие уроки литературы, где учитель должен
не только учить, но и воспитывать. Мето-
дики таких уроков существуют, надо лишь
не относиться к делу формально. Во-вто-
рых, уроки внеклассного чтения со сво-
бодным творческим обсуждением на уро-
ке. В-третьих, уроки мировой художе-
ственной культуры. И наконец, личное об-
щение с учениками. Не надо ни рисовать
жизнь розовыми красками, ни использо-
вать назидательный тон – нужно просто
оставить ученикам право выбора, а за
собой удержать право остановить их на
краю пропасти.

Выступившие учителя-словесники
Инна Чернышова и Лариса Зимина из Во-
ронежа, Елена Перова из Верхней Хавы
и другие согласились с опытным педаго-
гом, что лобовая атака, когда только по-
учают: «Будь хорошим, будь хорошим» -
убивает идею, которую призвана утвер-
ждать. Но с другой стороны, невысокая
заработная плата, нехватка методичес-
кой литературы, а порой и довольно плот-
ная рабочая загрузка не позволяют на-
ходить достаточно возможностей для са-
мосовершенствования. А потому состояв-
шаяся встреча, организованная регио-
нальным отделением «Единой России»,
стала для учителей удачной возможнос-
тью обменяться мнениями с коллегами...
Кстати,  представители Фонда поддерж-
ки партии «Единая Россия», «Детского
фонда» подготовили и вручили каждому
молодому учителю-словеснику  комплект
учебно-методической литературы.

Участники встречи приняли совмест-
ное обращение к коллегам, в котором, в
частности, отмечается  ведущая роль учи-
теля-гуманитария в обозначении достой-
ных нравственных ориентиров для своих
учеников. «Наша завтрашняя достойная
жизнь начинается с сегодняшнего пово-
рота к общечеловеческим, нравствен-
ным ценностям. Нам предстоит совер-
шать его постепенно, неукоснительно, не
отступая, иначе мы захлебнемся в крови,
ненависти и бездуховности – даже при
самых благоприятных изменениях в эко-
номическом развитии...».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ: Россия и зарубежье

Проект бюджета на 2005 год
Минфин РФ внес в правительство проект федерального бюд-
жета на 2005 год. Он будет рассматриваться кабинетом мини-
стров на ближайшем заседании 23 августа. Проект бюджета
основан на макроэкономическом прогнозе развития страны,
подготовленном Минэкономразвития, который в четверг об-
суждался на заседании правительства. 26 августа, в соответ-
ствии с Бюджетным кодексом РФ, бюджет-2005 будет внесен
в Госдуму, и начнется «нулевое» чтение - неофициальное согла-
сование параметров документа и торг.

Иран первым нападет на США
Министр обороны Ирана Али Шамхани заявил, что в случае,
если США попытаются уничтожить ядерные объекты страны, то
его правительство оставляет за собой право на превентивный
удар. Напомним, несколько дней назад руководитель политбю-
ро корпуса стражей исламской революции Ядолла Джавани
заявил, что в случае, если США нападут на Иран, то Вооружен-
ные силы этой страны ответят ракетным обстрелом объектов
на территории Израиля.

Пропали секретные данные
В региональном представительстве министерства энергетики
США в Альбукерке (штат Нью-Мексико) в ходе инвентаризации
была выявлена пропажа трех электронных носителей инфор-
мации, содержащих секретные сведения о ядерном оружии.
Это уже второй подобный случай за последний месяц в США. В
июле из лаборатории в Лос-Аламосе, также находящейся в
штате Нью-Мексико, исчезли два секретных диска. Инвентари-
зация материалов в офисе Альбукерке была проведена в свя-
зи с инциндентом в Лос-Аламосе.

Свиньи - переносчики птичьего гриппа
Правительство Китая объявило, что вирус птичьего гриппа был
обнаружен у свиней. По словам представителя национальной
лаборатории по исследованию гриппа, исследователи выяви-
ли вирус H5N1 у свиней. Всемирная организация здравоохра-
нения в начале года предупредила о возможности гибели мил-
лионов людей, если вирус птичьего гриппа соединится с возбу-
дителем гриппа, которым болеют люди. Риск увеличивается,
если и свиньи станут носителями H5N1, так как эти животные
могут болеть обоими типами гриппа.

По материалам сайтов Lenta.ru, Rian.ru, NEWSru.com
подготовила Наталия СЕДЫХ.

Открылась областная выставка
Вчера на территории ФГУП «Племпредприятие «Воронежское»
в Новой Усмани открылась областная выставка племенных
сельскохозяйственных животных и птицы. В течение трех
дней ее посетители смогут увидеть достижения воронежских
животноводов не только в выращивании коров, свиней, овец,
но и цесарок, страусов, различных видов рыб. Впервые про-
веден аукцион по продаже племенного скота.

Митинг борисоглебцев в Воронеже
19 августа перед зданием областной администрации собра-
лись более 50 предпринимателей из Борисоглебска. Они
приехали в Воронеж, чтобы найти защиту у губернатора от
местных властей, которые пытаются убрать их торговые па-
латки с пешеходных улиц, расположенных рядом с рынком,
из-за чего более пятисот человек могут лишиться работы.
Помочь борисоглебцам решить проблему взялись специали-
сты главного управления по развитию предпринимательства
и потребительского рынка обладминистрации.

День милосердия
22 августа в Воронежской епархии пройдет День милосердия
и благотворительности. По благословению митрополита Во-
ронежского и Борисоглебского Сергия в Покровском кафед-
ральном соборе в 12 часов состоится благотворительный
обед. В этот же день в 14 часов митрополит Сергий посетит
областной тубдиспансер. Клирики  городских храмов и хра-
мов 12 благочиний епархии, матушки и прихожане в этот день
посетят больницы, дома престарелых, дома-ребенка, центры
социальной помощи семьи и детям.

МЧС строит дом
Две новости от МЧС. В четверг в Воронеже на улице Шишкова
строители жилого комплекса при производстве земляных
работ обнаружили гранату времен войны. В тот же день, как
сообщили «Коммуне» в пресс-службе Управления по делам ГО
и ЧС, смертельно опасная находка была уничтожена. Новость
номер два – радостная, по крайней мере, для самих спасате-
лей.  В Воронеже впервые, как отметила пресс-служба Управ-
ления по делам ГО и ЧС, в новейшей российской истории, для
пожарных и спасателей начато строительство 100-квартир-
ного жилого дома. Расходы по строительству поделены по-
ровну между федеральным и областным бюджетами.

Школьники снимают кино
В течение последних семи дней августа в детском оздорови-
тельном лагере «Маяк» будет работать виртуальная киносту-
дия. Так в этом году проходит городской лагерный сбор акти-
ва старшеклассников, организованный городским отделом
по работе с молодежью г.Воронежа. 90 мальчишек и девчо-
нок станут актерами, а вожатые попробуют себя в качестве
режиссеров. В последний день сбора особо отличившимся на
этом «кинофестивале» вручат «статуэтки Оскара».
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В экономическом развитии
России и Ирана много общего.
Обе страны обладают огром-
ными запасами нефти и газа,
которые являются основой ин-
дустриального сектора. С дру-
гой стороны, в Иране уже дав-
но осуществляется программа
развития других отраслей за
счет доходов сырьевых ресур-
сов, о чем у нас сегодня толь-
ко ведут разговоры. К приме-
ру, вся страна ездит на легко-
вых автомобилях ведущих ми-
ровых производителей, но ни
одна (!) из машин не ввезена
из-за рубежа. Курс правитель-
ства жесткий – вся необходи-
мая техника должна собирать-
ся в Иране, поощряется толь-
ко ввоз комплектующих.  Что
это дает? Рабочие места, на-
логи, бурное развитие сопут-
ствующих направлений...  В
структуре импорта, по данным
Iran.ru, львиную долю занима-
ют закупки оборудования и
материалов, вооружений,
приобретение технологий и их
внедрение с помощью иност-
ранных специалистов, и лишь
маленькая доля – ввоз потре-
бительских товаров (в основ-
ном – медикаментов). Поэто-
му неслучаен возрастающий
интерес россиян к стране. И
когда в областной админист-
рации получили приглашение
посетить Тегеран с целью по-
знакомиться с опытом перехо-
да экономики на передовые
позиции, донести информа-
цию о Воронежской области с
целью налаживания взаимо-
выгодного сотрудничества –
этим не преминули воспользо-
ваться. Делегацию, недавно
побывавшую в Исламской
республике Иран, возглавил
первый заместитель началь-
ника Главного управления по
внешнеэкономическим свя-
зям и международному со-
трудничеству Николай Нико-
ленко. В программе визита
были встречи в министерстве
иностранных дел, с представи-
телями местных властей и де-
ловых кругов.

- Начало новому этапу вза-
имоотношений Воронежской
области с Ираном было поло-
жено в октябре прошлого

Шаги друг к другу
года, когда в Воронеже побы-
вал молодой бизнесмен, вы-
пускник  ВГУ Хуссейн Джалаи,
который возглавляет в этой
стране общественное объеди-
нение молодых предпринима-
телей «Фарадаи» и одновре-
менно представлял зарожда-
ющийся техноторговый центр
Падайс, – говорит Николай
Николаевич. – Уже тогда был
подписан протокол о намере-
ниях – в информационной и
коммуникационной сферах, в
электронике, в обучении сту-
дентов, в подготовке и техни-
ческом обес-
печении новых
технологичес-
ких проектов, в
развитии кон-
сультационных
услуг.

О Падайс хо-
телось бы рас-
сказать особо.
На уровне пра-
в и т е л ь с т в а
Ирана разра-
ботана про-
грамма по со-
зданию техно-
парка – офф-
шорной зоны,
расположен-
ной в 30  кило-
метрах к севе-
ру от столицы
площадки для
делового цент-
ра и школы
подготовки менеджеров с
представительствами банков
и предпринимательских струк-
тур. Программа рассчитана на
5-7 лет, и хотя принята всего
лишь в прошлом году, строи-
тельные работы  ведутся бур-
но и сюда, создавая привлека-
тельность программы, уже
внедряются такие страны, как
Германия, Франция, Китай.
Цель  нашей поездки - позна-
комиться с программой вжи-
вую, с ее творцами и не про-
сто говорить о возможном
экономическом интересе с
нашей стороны, но и создать
для иранцев привлекатель-
ный образ Воронежской обла-
сти. В информационно-техни-
ческом центре МИДа Ирана
удалось провести презента-

цию Воронежской области -
более трех часов с соответ-
ствующим материалом шел
диалог с представителями 60
компаний. Наибольший инте-
рес к освоению воронежско-
го рынка высказали компании
в сфере химии и нефтехимии,
а также пищевой переработ-
ки (поставки всевозможных
восточных сладостей, фини-
ков, арахиса). Иранцев же бо-
лее всего заинтересовали
наши минеральные удобре-
ния, шины, нефтяное и газо-
вое оборудование, а также

возможности для обучения
студентов - от инженерно-тех-
нических, языковых специ-
альностей до культуры и искус-
ства.

Прошла официальная
встреча с первым замминист-
ра иностранных дел Ирана -
разговор шел о реализации
проекта строительства атом-
ной электростанции в Бушере,
где в 2005 году Россия будет
сдавать проект в эксплуата-
цию (иранские специалисты
проходят подготовку в учеб-
ном центре Нововоронежской
АЭС), а также о других воз-
можностях более тесного вза-
имодействия в различных
сферах. Кроме того, при  со-
действии замминистра про-
шла встреча с главой админи-

страции города Эслам-Ашар,
что в 60 километрах к югу от
Тегерана. Город –  центр реги-
она, который по отраслевой
структуре напоминает Воро-
нежскую область. Развито и
промышленное производство,
и агротехнологии.

 - В России если и говорят
об Иране, то только как о
закрытой стране с крайне
религиозным населением.
Так ли это?

- Ни в одном представи-
тельстве государства я такого
не видел - в посольстве я от-

крывал визу один, без очере-
ди. Сложно развивать и тури-
стические отношения, хотя
страна довольно большая  -
разовая виза стоит 60 долла-
ров. Внешняя закрытость стра-
ны,  по всему видно, мешает
развитию бизнеса, связей. Но
тем не менее уже первое впе-
чатление - в Тегеране строит-
ся новый аэропорт с совре-
менными терминалами. Зна-
чит, в стране заинтересованы
в гостях...  Довольно жесткие
законы проживания в стране,
базирующиеся на религиозной
основе. Особенно это отража-
ется на женщинах - никаких из-
лишеств, никакой броскости в
одежде, должны быть закрыты
лицо, волосы, руки по запяс-
тья, даже бизнес-леди выгля-

дят строго по канонам.  Приме-
чательно, что эти правила рас-
пространяются и на иностран-
цев, приезжающих в страну.
Но это не значит, что женщины
ущемлены в правах – они мо-
гут занимать высокие должно-
сти, в том числе государствен-
ные. Связываемого с исламс-
ким Востоком многоженства
здесь нет – только одна жена,
официально оформленные от-
ношения,  развод только по
взаимному согласию. Все это
я узнал, побывав в гостях в
двух иранских семьях.

- Нефть в Иране – основа
экономики. Имеет ли насе-
ление от этого какие-либо
преференции? Каковы сред-
ние доходы иранцев?

- Бензин в пересчете на рос-
сийские деньги стоит чуть бо-
лее двух рублей за литр. Дохо-
ды населения - молодому чело-
веку, окончившему колледж,
можно найти работу на 700-
800 долларов. Для среднеста-
тистического жителя не явля-
ются запредельными доходы
до 2-2,5 тысячи долларов.

- Что вы можете сказать
об уже имеющихся связях
между нашими странами, в
частности, Ирана и Воро-
нежской области?

- Как уже говорилось, у нас
готовятся иранские специали-
сты-атомщики. Кроме того,
Россия - давний потребитель
иранских фиников, фисташек,
других фруктов и различных
тканей. Примечательно, что
Иран не выпускает деньги из
своей страны, а стремится
больше привлечь: инвестиций,
технологий, знаний. На активи-
зацию разностороннего со-
трудничества мы рассчитыва-
ем после проведения презен-
тации иранских предприятий,
которые имеют желание рабо-
тать в России, в частности, в
Воронежской области. В Ира-
не мы договорились, что 27-28
сентября  такая презентация
пройдет в Воронеже. В ней
планируют участвовать до 20
представителей различных
иранских компаний.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Уважаемая редакция!
Пять лет назад по своей ду-

шевной простоте и отзывчиво-
сти я попала в малоприятную
историю. К сожалению, судеб-
ные органы, к которым обраща-
лась за помощью, все это вре-
мя откровенно волокитят дело.
Вот и прошу журналистов пре-
дать его суду общественности.

13 сентября 1999г. я дала в
долг знакомому сына, индиви-
дуальному предпринимателю
Павлу Владимировичу Дувано-
ву, довольно значительную сум-
му денег. Они ему понадобились
для срочной оплаты сделки, и
Дуванов клятвенно обещал
вернуть на следующий день. Мы
с мужем поверили этому чело-
веку, дали деньги в долг, взяв
предварительную расписку, что
уже 14 сентября 1999г. он эти
деньги вернет. Но ни на следу-
ющий день, ни через неделю, ни
через месяц П.В.Дуванов день-
ги не возвратил, а потом вооб-
ще перестал звонить, заходить,
всячески избегал встреч с нами
и с сыном. Когда удавалось его
встретить, отвечал, что денег у
него нет.

Через полгода я подала
гражданский иск о взыскании
долга в суд Советского района
г.Воронежа. На первое заседа-
ние суда ответчик не явился и
не представил никаких доку-
ментов, оправдывающих неяв-
ку. Второе заседание состоя-
лось тоже в отсутствии ответ-
чика. Суд заочно вынес реше-
ние, обязав Дуванова уплатить
долг. Но, как говорится, ни на
того нарвались. Дуванов пода-
ет жалобу в областной суд. Его
председатель Б.И.Петин 10

Деньги в долг
июля 2000г. приостанавлива-
ет исполнение решения Совет-
ского райсуда до проверки
жалобы в порядке надзора.
Через месяц президиум облсу-
да отменяет решение Совет-
ского райсуда и направляет
дело на новое рассмотрение.

За это время Дуванов выпи-
сался из квартиры по бульва-
ру Пионеров и прописался в
доме по улице Петрозавод-
ская, 41, Ленинского района,
часть которого ему была пода-
рена отцом. В начале 2001
года федеральный судья Со-
ветского района Р.И.Боева на-
чинает рассмотрение дела. На
первые два заседания суда
Дуванов не явился. На третье
пришел, но ввиду невозможно-
сти дать четкие ответы на воп-
росы, задаваемые в ходе су-
дебного заседания, было при-
нято решение о перенесении
заседания. Четвертое заседа-
ние (под председательством
Р.И.Боевой, а по порядку – ше-
стое) состоялось 24 мая 2001г.
и тоже в отсутствии ответчика.
Решение было принято в мою
пользу: ответчику вменялось в
обязанность вернуть долг. Для
выполнения решения исполни-
тельный лист был направлен
судебному приставу Ленинско-
го района Р.Г.Косаревой.

Через полтора месяца пос-
ле вынесения решения при-
став прибывает к ответчику
домой. Дуванов тут же подает
жалобу по надзору в облсуд.
Исполнение решения снова
приостанавливается. Причем
меня никто ни о чем не изве-
щает. Я случайно узнаю о том,
что Дуванов игнорирует судеб-
ное решение. Иду на прием к
председателю облсуда Б.И.Пе-
тину. Оставляю заявление с

требованием разрешить, на-
конец, эту ситуацию силой за-
кона. Облсуд оставляет реше-
ние суда Советского района от
24 мая 2001г. в силе.

Тогда Дуванов предприни-
мает новую уловку. Он подает
заявление в суд Ленинского
района на судебного пристава
Косареву. Она, мол, не хочет
удовлетворить его просьбу:
обратить взыскание на при-
надлежащую ему долю в устав-
ном капитале ООО «Юнисол» и
снять арест с дома, ему при-
надлежащего. Подавая заяв-
ление, этот гражданин рассчи-
тывал элементарно обмануть
суд, поскольку «Юнисол» был
ликвидирован еще 13 марта
2000 года. То есть опять мо-
шенничество чистой воды. Фе-
деральный суд Ленинского
района под председатель-
ством И.А.Доровских 11 де-
кабря 2002г. отказал Дувано-
ву в его просьбе.

Я неоднократно подавала
жалобы в облсуд, в облпроку-
ратуру. Однако результаты
были нулевые и чаще всего
заканчивались канцелярски-
ми отписками. Дуванов не раз,
и весьма успешно, использо-
вал наше не совсем точное
(мягко говоря) законодатель-
ство. Например, утверждая,
что ему негде жить, что арест
дома «нарушает его конститу-
ционные права», он добился
снятия с дома ареста. 15 де-
кабря 2003г. суд Ленинского
района под председатель-
ством И.И.Ясинской вынес ре-
шение об освобождении иму-
щества из-под ареста. Ника-
кие доводы, в том числе акт об-
следования пристава Косаре-
вой, свидетельствующий о том,
что Дуванов не живет по ул.

Петрозаводской, 41, что он
там только прописан и этот дом
не является его единственным
жильем, госпожа Ясинская во
внимание не приняла.

Решение суда вступило в за-
конную силу 25 декабря 2003г.
Поэтому в текущем году я вы-
нуждена была писать в прези-
диум облсуда жалобу по надзо-
ру. Однако когда я подаю такие
жалобы, суд вовсе не торопит-
ся с активными действиями. За
все пять лет, что я добиваюсь
справедливости, Дуванов ни
разу не позвонил, не предло-
жил выплатить заимствован-
ную сумму хотя бы по частям. И
мне, и мужу уже по 75 лет, мы
ветераны труда, инвалиды II груп-
пы. Хорошо понимаем, что ответ-
чик затягивает время, надеясь,
что вскоре отдавать долг ему бу-
дет некому. Дуванов за после-
дние годы сменил множество
мест работы, и где он сегодня ра-
ботает, нам не известно.

Доверчивость наших людей,
их порядочность (особенного
старшего поколения) дают по-
чву для процветания жуликов и
мошенников, особенно, когда
наше государство и правоохра-
нительные органы, создавая
законы, дают возможность
трактовать их произвольно.
Правоприменительные органы
нашей области нам не помогли
– решение суда есть, исполне-
ния этого решения нет.  К кому
же еще обращаться? Может
быть, нанять тех, кто с помощью
силы быстро добивается жела-
емых результатов? До каких
пор в российском государстве
будет твориться такое право-
вое беззаконие?

Инна Степановна ГОШУК,
ветеран труда.

КОММЕНТАРИЙ ЖУРНАЛИСТА
Уверены, что если бы Инна Степановна Гошук увидела «Ком-

муну» за 6 ноября 1998 года, она никогда бы не дала деньги в
долг господину Дуванову. Потому что газета в том номере рас-
крыла истинное лицо этого гражданина. На основании судебных
материалов в статье «Интеллектуальная собственность господи-
на Дуванова» рассказывалось о денежных комбинациях, кото-
рые прокручивал бывший президент страховой компании
«ИНКО».

За три года работы эта организация обобрала воронежских
вкладчиков на 7 млрд. 184 млн. 385 тыс. рублей. Добавим сюда
неисполнение обещаний перед организациями на 5 млрд.
532 млн. 418 тыс. рублей. Суд, разбиравшийся с крупномасштаб-
ным обманом, выяснил такие пикантные подробности бурной де-
ятельности Павла Владимировича, что на их фоне все ухищрения
«честного мошенника» Остапа Бендера кажутся детской игрой.

Господин Дуванов, например, решил продать родной компа-
нии не что иное, как свою «интеллектуальную собственность»,
оценив ее в 40 млн. рублей. Что же это за титанический мысли-
тельный труд? Оказывается, правила страхования, написанные
подчиненными президента «ИНКО». Эксперты, изучив правила,
сделали вывод, что ни малейшей ценности в них нет. Не останав-
ливаясь на достигнутом, этот гражданин провертывает операции
с автомобилями и мебелью, принадлежащими компании.

За все свои уголовно наказуемые делишки он должен был бы
получить наказание от 4 до 10 лет с конфискацией имущества.

Но, как известно, по отношению к нечистоплотным дельцам наш
суд зачастую бывает самый добродушный в мире. И Павел Дува-
нов получает наказание ниже низшего предела – два года ли-
шения свободы.

Видимо, урок жизни не пошел впрок этому человеку. И теперь
он решил «ободрать» родителей своего знакомого. До какой же
безнравственности докатываются нынешние дельцы, решая по-
живиться на доверчивости стариков. Теперь без малого уже пять
лет отзывчивые люди не могут вернуть свои деньги. Пожилые ин-
теллигенты, ветераны труда воспитаны на уважении к закону. За-
щищая свои права и надеясь на скорое и справедливое реше-
ние, пострадавшие обратились в суд.

А что получили в ответ? Элементарную судебную волокиту.
Один Федеральный суд принимает решение в пользу истцов, дру-
гой – отменяет их. За пять лет делом о возврате долга занима-
лось пять судей федеральных судов и коллегия областного суда.
Прошло девять судебных заседаний. Дуванов присутствовал
лишь на трех из них. На остальные не явился без уважительных
причин и наша «принципиально справедливая» Фемида молча
проглотила такое наплевательское отношение к закону.

Не один раз Инна Степановна Гошук бывала на личных при-
емах у руководителей областного суда, просила ускорить рас-
смотрение дела. Толку – никакого. По всему чувствуется, что
аферист и на этот раз может выйти сухим из воды. Неудивитель-
но, что все меньше граждан России верят российскому суду.
Очень это прискорбно, но факт.

Борис ВАУЛИН.

Экологи штрафуют
поджигателей

Специалисты экологичес-
кой инспекции администра-
ции области продолжают вы-
являть случаи сжигания стер-
ни и соломы на полях. Эколо-
гам приходится прилагать
нешуточные усилия, чтобы
заставить селян соблюдать
природоохранное законода-
тельство. Радует только то,
что усилия эти все же оправ-
дываются: в 2004 году сжи-
гания на полях не носят та-
кой масштабный характер,
как раньше. Это подтверди-
ли и результаты последних
проверок, проведенных в че-
тырех районах области.

В Россошанском районе
обгоревшие участки на стер-
не и копнах соломы были об-

наружены только в четырех из
четырнадцати проверенных хо-
зяйств: ООО «Агроальянс», СХА
«Рассвет», ООО «Морозовская»,
СХА «Заря». Общая площадь по-
лей, на которых обнаружены
пятна сгоревшей соломы, со-
ставила около 255 га, причем
наибольшая часть этой площа-
ди находится в ООО «Агроаль-
янс». Руководитель этой орга-
низации был оштрафован, так
же, как и его коллеги из Канте-
мировского района: здесь про-
верка десяти хозяйств показа-
ла, что стерню и солому жгут в
КФХ «Шанс» и КФХ «Старт».

В хозяйствах Верхнемамон-
ского района сжигание стерни
выявлено в ОАО «Верхнемамо-
нагрохимия» (на поле площа-

дью 70 га), КХ «Оксана» (40 га),
ООО «Гороховка» (40га). В ре-
зультате проверок экологи
также составили протоколы
об административных право-
нарушениях и вынесли поста-
новления о наложении штра-
фа на руководителей этих
сельхозпредприятий.

Порадовал экологов своей
законопослушностью только
Подгоренский район: ни в од-
ном из 15 проверенных хо-
зяйств следов сжигания стер-
ни обнаружено не было. Но ус-
покаиваться на этом специа-
листы экологической инспек-
ции не собираются: проверки
в районах области будут про-
должаться.

Любовь КОРЕЦКАЯ.

Не по Сеньке
трактор...
В борозде на паровом поле стоял непри-
вычный взгляду агрегат. Трактор - амери-
канский «Челленджер». Нашему «Кировцу»
родня, но не ровня. На широком гусенич-
ном - не железном, а резиновом ходу.
Почву уплотняет меньше. Что-то в машине
есть от хорошего легкового автомобиля.
Овальный капот. В кабине круговой обзор.
Мягкое сиденье и кондиционер. Агрегат
легко управляем.

«Сделан трактор для человека», - так от-
зывается об «американце» Владимир Михай-
ленко. Механизатор акционерной компании
«МТС Ольховатка Черноземье» по штатному
расписанию числится оператором, а не тракто-
ристом. Выпускник профтехучилища, уже пора-
ботал и на отечественной технике. «К концу сме-
ны из «Кировца» вываливаешься чуть живой.
Тут же вроде не пахал, а по асфальту на «ино-
марке» катался».

Главное отличие «Челленджера» в мощности.
У него под капотом «запряжено» 450 лошади-
ных сил. 250-З00 лошадей в «упряжи» у «Киров-
ца».

В прицепе тоже невиданный плуг. Двадцать
шесть лемехов, половина взрыхляет пашню, а
остальные тринадцать «отдыхают» штыком
вверх. На поворотной полосе плуг легко подни-
мается и крутится вокруг оси. Механизатор заг-
лубляет очистившиеся от пожнивных остатков
отдыхавшие лемеха.

Техника, конечно, дорогая в цене. Просто
грех её не держать в загонке сутками. Так и
делают. Результаты «аховские», прежде и не
снились. На пахоте в сутки (22,5 часа) подни-
мали зябь на 94 гектарах, культивировали по
триста гектаров пашни, засевали по 234 гек-
тара поля.

Не утерпев опробовать машину в деле, Иван
Дубовской, главный аграрник Воронежской
области, проложил свою борозду. Трактор шел
легко, будто по трассе ехал. Не ревел натужно
мотор. А позади оставалась ровно слитая гря-
дой черноземная пашня. После Иван Иванович
только махнул рукой и досадливо выговорил-
ся: «Эх, Россия-матушка!»

Не обидно ли, совсем недавно на всех язы-
ках звучало русское слово «спутник», весь мир
знал улыбку Юрия Гагарина и повторял
прозвеневшее на всю вселенную его «по-еха-
ли!» Сейчас же два десятка лет добиваем то, что
было нажито невероятным трудом поколений.
Уничтожили собственное машиностроение. Не
выпустили ни единицы современной сельско-
хозяйственной техники. Пятнадцать лет хаем
клятое прошлое, не заботясь ни о настоящем,
ни, тем более, о будущем.

Остается вновь, как и век назад, радовать-
ся явившемуся в наши поля заокеанскому «фор-
дзону». Зарубежные машины и технологии зас-
тавляют теперь думать: а по Сеньке ли трактор?

Дубовской припомнил свои молодые годы.
Работал председателем колхоза. Добыл само-
ходную косилку-«немку». Говорили о ней: безот-
казная. Доверили лучшему механизатору.

«Заехал в полдень на полевой стан, повари-
ха налила миску горячего борща. Вслух прики-
дывает, что Сеньку еще не кормила. Он «нем-
кой» травы косит. У меня ложка выпала из рук.

- Как! Сенька на косилке? А Иван?
- Захворал.
Какой там обед. Кидаюсь за руль вездехода

и - по газам. Подлетаю в загонку. Пока Сенька
вылазит из кабинки, я оббегаю косилку, пере-
вожу дух: цела - ни вмятины, ни царапины.

- Чего у вас, Иван Иванович, очи, как у быка,
кровью налились? - допытывается Сенька.

Я пытаюсь успокоиться, завожу разговор о
сенокосе. А Сенька мне просьбу ребром.

- Освободи, председатель, от этой машины.
На свой гусеничный трактор сяду.

- Почему?
- Третьи сутки не выпиваю. Жена не верит, что

я на работе. Чего ты, говорит, вдруг какой-то
трезвый...»

Слушатели расхохотались. Случай, действи-
тельно, забавный, да и Иван Иванович, надо
отдать должное, рассказчик великолепный.

- Смех смехом, мужики. Но проблема серь-
езная, - продолжил разговор Дубовской. Он по-
вернулся к Спивакову, главе местного самоуп-
равления в Ольховатском районе. - Анатолий
Александрович, поглядеть у вас есть что...

«Высокый та стрункый» Спиваков из коренных
жителей, из рода слобожанских крестьян-укра-
инцев. Прошагал крутыми ступенями от рядово-
го зоотехника до крепкого хозяйственника. Со-
гласился в районные руководители недавно. Ста-
рается, чтобы село порухе вопреки встало на ноги
и продолжало быть кормильцем страны.

Гостям показывали посевы желтеющей пше-
ницы, зацветавшего подсолнечника. Хлеба ко-
лосились там, где недавно полыхал бурьян. Чи-
стый зеленый ковер сахарной свеклы отече-
ственных сортов «рамонской», «льговской» под-
тверждал, что в Ольховатке не утеряно былое
мастерство. Ведь тут без малого два века на-
зад крестьяне в ряду первых в России начали
«добывать» сахар. Осмотрев ухоженные планта-
ции картофеля - семенного, высокоурожайно-
го продовольственного, на впервые применяе-
мом в области «капельном орошении», - все
удивлялись вслух: как в Голландии!

- Скажи, глава, - продолжал Дубовской рас-
спрашивать Спивакова, - о чем больше всего у
тебя сейчас болит голова?

- О кадрах, - ответил Анатолий Александро-
вич. - Дорогостоящими тракторами, комбайна-
ми придумали, как обзавестись, а посадить за
руль сразу и некого. Людей на селе без работы
вроде немало, а толковых и нужных специалис-
тов нет.

То же самое сказал другой собеседник - депу-
тат областной Думы Василий Остроушко. Возглав-
ляемая им россошанская фирма «Молоко» пла-
номерно и настойчиво обзаводится собствен-
ными фермами, в которых животноводство ста-
вится на промышленную основу. Под крылом за-
вода уже три хозяйства - «Берег», «Россошь-сад»
в Россошанском районе, «Шапошниковка-моло-
ко» в Ольховатском. Основательно взялись за вы-
ращивание племенного молодняка, что позволит
не четыре года, а год с небольшим растить тёлку,
готовую стать коровой. Внедряется производство
молока - с беспривязным содержанием стада, с
иным типом кормления на круглогодичном стой-
ле, с доильным залом, где два оператора уп-
равляются с доением сотен буренок. Надои в 5-7
тысяч и выше килограммов молока от коровы
должны быть обычными. А завод выложит на при-
лавок продукты мирового стандарта - натураль-
ные, вкусные и подешевле.

Иначе невозможен в животноводстве про-
рыв, как и в полеводстве.

- Там, где были заняты десять доярок, меха-
низаторов, теперь трудится один человек, - го-
ворил Остроушко. - Во столько же возрастает
ответственность каждого. Новую машину дове-
рили вроде хорошему парню. Напился, угрохал
её.

Всех телятниц возили на учебу в подмосков-
ное хозяйство. У одной не идет дело - телята бо-
леют. Разобрались - на свой лад «упростила»
выпойку молодняка. Не уследили за этим сво-
евременно ветврач и зоотехник…

Проблема «кадров, которые решают всё»,
имеет не только нашу, воронежскую, прописку.
Случай свел меня с председателем сельхозар-
тели «Марьевская» - одной из лучших в сосед-
ней Ростовской области.

- Запустили доильный зал. Оборудование за-
рубежное, - рассказал Александр Овсянников. -
Доярок возим из другого села нашего же хозяй-
ства. Хлеба нынче обмолотили турки. Обжились
в Ставропольском и Краснодарском краях. Те-
перь к нам добрались. В отряде хорошие немец-
кие комбайны. Дисциплина железная. Скосили,
обмолотили и привезли зерно на ток.

А своё село на глазах спивается. Хоть кри-
ком кричи. Когда-то священник был за главно-
го воспитателя. В наше время - секретарь
партийного комитета. К нему прислушивались,
его побаивались. Вместе с ним одну «копну»
молотили председатели колхоза и сельсовета,
специалисты-бригадиры, учителя и клубные ра-
ботники, участковый милиционер.

Сейчас оказались в такой трясине. Пытаюсь
на своем месте что-то делать, даже открытое
письмо к землякам написал. Напечатали его в
нашей Миллеровской районной газете. Никто
не отозвался...

Понятна боль руководителей, на которых
село еще держится. Которые «поплачутся», а
дело делают. Надеются: по Сеньке «новый трак-
тор». Веру свою вселяют другим.

Петр ЧАЛЫЙ, соб. корр. «Коммуны».
Фото автора.В борозде «Челленджер».

У Лискинского
МЭЗа  опять
новый хозяин

Похоже, передел соб-
ственности на российских
просторах столь же бесконе-
чен, как и обилие самой соб-
ственности. Подтверждени-
ем тому стала очередная –
уже в третий раз – смена
собственника на ОАО «МЭЗ
Лискинский» - крупнейшем
производителе подсолнеч-
ного и соевого масла не
только в области, но и в Рос-
сии. Новым владельцем пер-
спективного предприятия
стала компания «Русагро»,
для которой Лискинский мас-
лоэкстракционный завод яв-
ляется вторым крупным при-
обретением в Воронежской
области после Аннинского
маслозавода. Прежние хозя-
ева Лискинского МЭЗа не
всегда видели долгосрочную
перспективу развития уни-
кального предприятия, не
отличались особой гибко-
стью их ценовая политика и
отношения с хозяйствами-
поставщиками. Как выстро-
ит свои отношения с коллек-
тивом завода, с сельхозпро-
изводителями и местным
бюджетом холдинг «Русагро»,
покажет время. А пока завод
живёт своей привычной жиз-
нью, готовясь к предстояще-
му сезону переработки семе-
чек.

Кому достанется
подарок
от связистов?

В Воронежской области не-
давно установлен 600000-й
телефон. А в Бобровском рай-
оне с начала нынешнего года
армия абонентов СП «Боб-
ровский УЭС» пополнилась
на 489 человек. Еще 418 жи-
телей Боброва и сел заклю-
чили договоры со связиста-
ми на телефонизацию своих
домов. Кроме этого, более
500 желающих стать клиен-
тами ОАО «Центр Телеком»
подали заявления. Как зая-
вил нам Анатолий Ковален-
ко, начальник узла электри-
ческой связи, всего его под-
разделение обслуживает се-
годня 7665 абонентов, тогда
как четыре года назад их
было в два раза меньше.
Кстати, тот, кто окажется
восьмитысячным обладате-
лем телефона в Бобровском
районе, получит ценный по-
дарок. Темпы телефониза-
ции не снижаются. Уже сей-
час ведется разговор о том,
что десятитысячный клиент
может рассчитывать на бес-
платное подключение к теле-
фонной связи.

Сообщения подготовили:
Николай  КАРДАШОВ,

Елена РЕЗНИКОВА.

ВЕСТИ  ИЗ  ПРОВИНЦИИ
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1. Кумир бабушки Усти
- А фигарки у тебя, батяня, не сыщется? –

панибратски окликнул меня на хуторской улице
тонкошеий малец лет десяти.

Я спросил в немалом смущении, какую такую
«фигарку» имеет он в виду?

Мужичок-с-ноготок презрительно потянул
подмокшим носом:

- Да мне, понимашь, пошмалить надо. Сига-
ретки я, дядь, зычу. Такой фиговины, блин, и –
не знать!

Лет десять не заезжал я в Ивановку – степ-
ной хутор на юге Воронежской области, где у
меня было давнее знакомство с пасечником
Савелием. Сближали нас разговоры о полити-
ке, власти, самом человеке, который, по убеж-
дению моего собеседника, должен гораздо
больше совеститься самого себя, нежели дру-
гих. Пуще всего, считал местный философ, на-
добно стыдиться своей серости, бескультурно-
сти, ибо это – главные супротивники разума, а
стало быть, и всего прогресса. Будет у челове-
ка такое понимание – скорее он за ум примет-
ся и не наломает в жизни всяких нежелатель-
ных дров.

Никто в Ивановке не хотел казаться недомы-
кой. Друг перед дружкой похвалялись прочитан-
ной книгой, которую обычно рекомендовала
библиотекарша Лидочка. Она же, по догово-
ренности с почтой, и газеты с журналами разно-
сила по хатам.  И когда однажды солдатская
вдова Устя сделала заявление, что ее малень-
кое вспомоществование не дозволяет особо
раскошеливаться на чтиво, то, почитай, каждый
двор скинулся понемножку, и стала Лидочка
заносить бабуле кроме райгазеты еще и серь-
езный журнал «Советский экран».

С этим «Экраном» наделала Устя переполоху.
Стукнуло ей в голову пожаловаться в Москву
своему любимому артисту Вячеславу Тихонову,
что-де перестала она с некоторых пор лицез-
реть его в кино. А виновата в этом – районная
кинопередвижка, которая взяла моду объез-
жать их хутор за семь верст.

Москва сделала запрос: почему имеет мес-
то столь неприглядный факт? Не мог тут район
выказать свою безмочность, доложив столи-
це, что вся докука – в хилом мостке через
речку, за которой расположился хутор. Все сра-
зу же нашлось у властей для перемены под-
гнившего настила. И буквально уже на третьи
сутки понеслась открывать переправу запро-
пастившаяся кинопередвижка. И телеграмма,
естественно, понеслась в столицу: задержка,
мол, случилась по причине банального дорож-
ного ремонта, и теперь Устинья Петровна мо-
жет сколько угодно глядеть кино с участием
своего кумира.

2. Кто был Григорий Распутин?
Вновь оказавшись в Ивановке, я уж многих

тут не застал. Ушел в мир иной хуторской фило-
соф Савелий. Переехала на житье к сыну в город
Лиски бабушка Устинья. Провалилась крыша
клуба, где когда-то крутили кино, и созывала на
читательские конференции библиотекарша Ли-
дочка. Больше половины хуторских хат пасмур-
но взирали на мир дощатыми крестовинами
заколоченных окон.

Не обласкала меня Ивановка той открытой
приветливостью, чем покоряла раньше. Кланя-
лись тебе прежде на улице незнакомые люди,
желали доброго здоровья – такая тут была ста-
родавняя культура. И немыслимо было предста-
вить, что кто-нибудь из встретившихся хуторян
заговорит вдруг с тобой на блатном, мусорном
языке, и им окажется не лихорожий дядя из
зоны, а совсем еще невинный малец.

Не загостился я на сей раз в Ивановке. Лишь
только перебыл до следующего дня у бывшего
учителя русского языка и литературы Валенти-
на Ивановича. Конечно, помянули чаркой де-
душку Савелия. С рассуждениями доморощен-
ного философа, что в человеке  всенепремен-
нейше должен сидеть стыд, который оберегал
бы его от серости, бескультурья, учитель был
целиком согласен. Всякий, кто изучал историю
народных бедствий, мог убедиться, что боль-
шую часть несчастий на земле приносило неве-
жество. Недостаточно, чтобы воспитание, обра-
зование, развитие только не портили нас. Нуж-
но, чтобы культивирование, возделывание са-
мого себя применяли нас к лучшему.

Все это внушал Валентин Иванович своим
ученикам, когда в Ивановке была школа. Но
года три назад власти причислили ее к беспер-
спективным, и образование перевелось в дру-
гое село, пошумнее. Переезжать с обжитого
места за 15 верст Валентину Ивановичу на скло-
не лет показалось предприятием малоутеши-
тельным, и он за неимением другого занялся
разведением домашних гусей.

Не о гусях, конечно, вели мы разговор в тот
долгий февральский вечер. То, что ныне с на-
шей отечественной культурой происходит что-
то неладное, замечает прежде всего школа.
Один из основополагающих предметов – рус-
ский язык и литература, служащий просвеще-
нию ума и сердца, нынешние реформаторы по
сути дела отнесли к вспомогательным дисцип-
линам. Сокращены часы преподавания словес-
ности. По языку, интеллектуальной зрелости
детям все труднее даются сочинения. Ориента-
ция – на «педагогический эксперимент» с заме-
ной экзаменационного сочинения незамысло-
ватым изложением.

Показал мне деревенский словесник приоб-
ретенные в райцентре многотиражное учебное
пособие «Все произведения школьной програм-
мы в кратком изложении». Нет нужды теперь
школяру читать Пушкина, Лермонтова, Гоголя,
Шекспира. Пробежав глазами страничку-дру-
гую, можно, например, усечь, что это за тип
такой Гамлет, какую авантюру затеял Чичиков в
«Мертвых душах», в чем гвоздь романа Толстого
«Война и мир» и ради чего разбушевались такие
страсти в шолоховской эпопее  «Тихий Дон».
Зато «Программа полового воспитания россий-
ских школьников» по широте и активности вне-
дрения оставляет далеко позади все прочие
просветительские дисциплины.

Рассказал мне Валентин Иванович про одну
ученицу, которая на вопрос, кто был в истории
Григорий Распутин, бойко ответила: «Да кто же
об этом не знает? Второй муж нашей певицы
Маши Распутиной!»

Заглянул Валентин Иванович в райцентров-
ский книготорг. В отсеке «Для младшего школь-
ного возраста» - ни «Кота в сапогах», ни «Спя-
щей красавицы», ни «Курочки Рябы». С пест-
рых, глянцевитых обложек глядели разбойни-
чьи физиономии героев диснеевских мульт-
фильмов с их куцым разговорным языком. Так
ничего хорошего и не выбрал учитель для внуч-
ки Танечки, которая готовилась пойти в пер-
вый класс.

Я рассказал Валентину Ивановичу про встре-
чу с хуторским мальцом, который где-то успел
нахвататься блатного.

- Почему «где-то»? – бросил мой собеседник
сердитый взгляд на телевизор в углу. – Прежде
всего этот «ящик» и просвещает! Уж не морщим-
ся мы брезгливо от зековских словечек и выра-
жений – «тусовка», «разборка», «сходняк», «везу-
ха», «кемарить», «всем кодлом». Привыкли! Бро-
сают в эфир эту «феню» не только участники
телетусовок, но и ведущие программ, думцы,
политики. Да и сами поводыри культуры  далеко
не всегда примером служат.

3. «Шоп» - в Ивановке
Крохотная точка на карте России – Иванов-

ка. Но толчок к раздумьям о состоянии нашей
сегодняшней культуры, духовности дала мне
немалый.

Не проходил философских факультетов ху-
торской пасечник Савелий. Но ведь как увязы-
вал культуру с совестью! Поистине неотделима
русская культура от этого самодвигательного,
очищающего чувства.  Совесть – вот что Россия
принесла в мировое культурное сознание. А ныне
есть опасность лишиться этой высокой нрав-
ственной категории. Мы перестаем стыдиться
своей невоспитанности, своего бескультурья.
Больше того – щеголяем тут и там этой разволи-
цей.

Первейший показатель нашей культуры –
язык. Его справедливо считают душой нации.
Слово ведь соединяет. Слово и разъединяет.
Словом можно служить любви и согласию. Сло-
вом можно служить вражде и ненависти.

Русская речь с ее традиционной плавностью,
целомудренностью, тягой к музыкальной гар-
монии ныне почти напрочь сметена агрессив-
ным и мусорным потоком. Возникла похабней-
шая в своем антируссизме смесь, на которой
никто и никогда не говорил на Руси. Нарочитое
коверканье  языка с непременным перцем вуль-
гарщины, словесными прибамбасами из отхо-
жих мест стало представляться митингующим,
полемизирующим, даже мирно беседующим за
столом своего рода демократическим шиком –
мы-де, люди простецкие.

Нахальный, жующий говорок этой смеси раз-
мазывается по страницам газет, журналов, книг.
Для расширения нашего «кругозора» вездесу-
щий  рынок предлагает даже спецпособия –
«Тюремный жаргон», «Куликать по-свойски», «За
пределами русского языка». И Воронеж – не
догонишь: тоже выбросил на прилавок свою
«феничку». Официальные названия этих «спец-
пособий» - «Словарь молодежного жаргона» (ма-
лое предприятие «Лотос»), «Словарь воровских
слов» (малое предприятие «Курьер»). Так что учи-
тесь, господа-товарищи!

Вольную прописку получает эта «феня» в рек-
ламе, торговых вывесках. Открылся не так дав-
но в Воронеже на улице Плехановской совре-
менный магазин. И намалевали на его вывеске
аршинными буквами «Фарт». Вывернулось это
словечко оттуда, из «словаря воровских слов», и
обозначает оно в переводе на культурный язык
– «везение».

Слушал я как-то предвыборные дебаты. Как
из худого решета сыпались из радиоприемника
словесные уродцы. Это и «выбора», «начать»,
«квартал» «хужее», «документ», «ложим», «догово-
ренность», «красивше»… И хоть кто бы поправил
выдающих перлы!

Были когда-то на Центральном, региональ-
ном телевидении и на радио дикторские отделы
– оплоты высокого профессионализма и культу-
ры русской речи. Теперь его сотрудники выве-
дены за штат. Обязанности дикторов выполня-
ют все, кому надлежит предстать перед телека-
мерой, радиомикрофоном.  Спору нет, находят-
ся среди них немало людей, чувствующих, пони-
мающих русский язык.  Но однако куда числом
больше тех, кто выдает эти перлы.

Ворвался в нашу речь поток слов-иностран-
цев. Было бы терпимо, если – в меру. Специа-
листы говорят о подавлении англо-американс-
кой терминологией литературного языка. Фи-
лологи и лингвисты бьют тревогу – идет невоз-
бранная подмена  слов культурно-историчес-
кого сознания нашего этноса. Это и «брачные
партнеры» вместо «супруги», «имидж» вместо
«образ», «бартер» вместо «обмена» и т.д. и т.п.
Мы уже недосчитываемся более семи сотен
наших коренных слов!

В отличие от невзыскательного города, где уж
и магазинные вывески начали писать по-иност-
ранному, наша деревня держалась тут дольше –
она всеми силами оберегала чистоту отчего язы-
ка. Но теперь, однако, и в той же Ивановке нача-
ли все больше говорить с прибамбасами. Не ма-
газин, например, а «шоп». Не вкладчик, а «инвес-
тор», не председатель, а «спикер», не посиделки, а
«шоу». Повымирали старики – держатели неза-
мутненных веками языковых традиций. И некому
стало отсеивать чужеродное.

Что касается нашего словесника Валентина
Ивановича, то он лишь сумел отсеять слово
«шоп», которое с подачи заехавшей предприни-
мательницы Жанны чуть было не угнездилось
на вывеске хуторского магазинчика. «А не будет
ли, Жанна Степановна, для вас оскорбитель-
ным, - невинно спросил учитель, - когда вашему
«шопу» станут придавать наши старушки свой
прямой смысл?» Предпринимательница пошла
на попятную.

4. Лучшее чтиво – телепрограмма!
Нет еще в госстатистике строчки, которая рас-

крывала бы, сколько учителей, библиотекарей,
клубных работников за годы реформ покинуло
просветительскую, культурную ниву, сколько пе-
реквалифицировалось в «челноков», торговцев,
охранников. Словом, занялось чужим, не свой-
ственным им промыслом.

Я думаю, случилось это не только потому, что
часть наших школ, культучреждений влачат пре-
жалкое существовование. По уровню заработ-
ной платы наши носители света и добра занима-
ют чуть ли не самые  последние места среди всех
отраслей экономики страны.

В былые времена отбою не было в Воронеж-
ской области от желающих поступить в педаго-
гические, культурно-просветительские учрежде-
ния: на каждое место претендовало от 5 и более
человек. А теперь набирают с натяжкой, почти
без конкурса. И далеко не все, прошедшие курс
наук, остаются после работать по специальнос-
ти. Ищут, где денежнее, обходя забытые Богом
места, подобные Ивановке.

Сегодня в Ивановке главное окно в мир –
«ящик» в красном углу. Заменяет «телик» весь
прежний блок культурно-просветительской
работы, выдавая разом и просвещение, и клуб,
и библиотеку, и лектора, и ту же кинопере-
движку.

(Продолжение следует.)

Владимир ПЕТРОПАВЛОВСКИЙ.

Быстрое
чтение
и легкое
учение

Сессионная страда позади, и теперь, наконец-то, я могу
спокойно, без дрожи в коленках, смотреть на стены
родного факультета. Но вот однажды, проходя все также
безмятежно где-то рядом с журфаком, на столбе с объяв-
лениями я заметила желтую бумажку, которая как будто
насмехалась надо мной: «Трудно учиться?» – «Понятно, что
нелегко», - думаю. – «Поможем! – тут же заверила меня
«желтая». - Быстрое чтение. Исправление недостатков чте-
ния у детей за двенадцать занятий, развитие памяти и по-
вышение скорости чтения у взрослых за  восемь занятий».

Не заинтересовать меня,
медленно читающую (всего
тридцать страниц в час) студен-
тку факультета журналистики,
где читать приходится много и
часто, такое объявление не
могло. И уже через несколько
часов я сидела в маленьком
уютном кабинете, где не один
десяток моих предшественни-
ков научился читать быстро и
при этом осмысленно, а также
узнал, как тренировать свое
внимание и получил возмож-
ность развить свою память
практически до совершенства.

За столом напротив меня
сидела приятная с виду жен-
щина. Познакомились – Татья-
на Орлова, бывшая учительни-
ца географии, переехавшая в
наш славный город с далекой
Сибири. После неудачных по-
пыток найти работу в школе,
Татьяна Дмитриевна устрои-
лась в существующую к тому
времени около трех лет  школу
быстрого чтения в Воронеже.
Некоторое время она работа-
ла там рядовым преподавате-
лем,   а с февраля этого года
стала полноправным ее вла-
дельцем и пока она является
единственным работником
центра быстрого чтения и раз-
вития памяти «Лидер» – дирек-
тором и учителем в одном лице.

Итак, Татьяна Дмитриевна
дает уроки детям и взрослым.
Младших школьников она обу-
чает по методике Матюгина и
Занкова, помогает детям, от-
стающим в чтении и технике,
причем под конец занятий ре-

бята умеют читать не только
правильно, но и быстрее в два
раза. Одновременно с работой
над правильным чтением про-
водится и работа по развитию
образной памяти, пониманию
и запоминанию текста, словар-
ных и английских слов, истори-
ческих дат и таблицы умноже-
ния. Специальные учебники
ярко проиллюстрированы, в
рисунках скрывается та буква
или цифра, которую ребенок
должен запомнить. Например,
словарное слово «мизинец»
пишется через букву «и», и для
того, чтобы школьник раз и на-
всегда уяснил себе это, зазуб-
ривать ему вовсе не нужно. Его
задача – на  картинке с ладо-
нью найти букву «и», которую
образуют пальцы. Срабатыва-
ет зрительная память, причем
яркий образ остается в созна-
нии, после чего ребенок обво-
дит найденную букву на рисун-
ке пальцем – моторно-двига-
тельная память, – и прогова-
ривает слово вслух – память
слуховая. Аналогичная работа
проводится с таблицей умно-
жения и историческими дата-
ми. Вот картинка к «2х2=4»: два
гуся плывут по реке и загреба-
ют воду четырьмя лапами. Ре-
бенок видит наглядно, откуда
дважды два – четыре. А вот
работа с историческими дата-
ми еще более интересна и по-
лезна. Так, дату пугачевского
бунта – 1773 год – запомнить
несложно хотя бы потому, что
на рисунке, где изображены
крестьяне с орудиями бунта,
кол в руках одного из них изоб-

ражен цифрой «1», перекре-
щенные косы – цифрами «7» и
«3».  При этом дети получают
также и представления об эпо-
хе, в которую происходило то
или иное событие. Тот же бунт
Емельяна Пугачева – неорга-
низованная толпа крестьян в
зипунах и шароварах, воору-
женных чем попало – кто пал-
кой, кто сломанной косой.

- Главное здесь – дать на-
правление ребенку, а дальше
пусть  он сам рисует и запоми-
нает то, что ему нужно, - счита-
ет Татьяна Дмитриевна.

Недостатков при чтении у
детей также очень много. Осо-
бенно страдает техника чтения,
а, следовательно, и скорость, а
происходит это оттого,  что ре-
бенок, видя все слово, пытает-
ся сразу сказать его. Но дети, в
отличие от взрослых, еще не
могут быстро определять, что
это за слово, и потому они чи-
тают медленно, с повторения-
ми и заикаясь. Таких детей Та-
тьяна Дмитриевна возвраща-
ет читать по блокам (которые
часто не совпадают со слога-
ми), а не целыми словами.
Плюс ко всему дети учатся
здесь читать осознанно.

Однако честно признать-
ся, больше всего меня интере-
совала программа быстрого
чтения для взрослых «Доминан-
та», разработанная Олегом Ан-
дреевым. Его школа существу-
ет в Москве уже 34 года и явля-
ется лидером на российском
рынке создания и внедрения
обучающих программ, совер-
шенствующих технику чтения.
Сегодня более 30 патентов
России защищают оригиналь-
ные методики школы Андрее-
ва, а филиалы ее работают во
многих городах страны. Основ-
ная цель деятельности школы
– интеллектуальное и духовное
развитие личности.

О самой «Доминанте» Татья-
на Дмитриевна рассказала
мне немного.  Но после того
как я узнала, что программа
дает возможность практичес-
ки любому здоровому челове-
ку читать быстрее в пять и бо-
лее раз с глубоким понимани-
ем и запоминанием прочитан-
ного, а специальные упражне-
ния помогут развить память и
внимание, повысить усидчи-
вость и работоспособность, я,
наконец, решилась посещать
эти чудо занятия, тем более что
стоило это не так уж и дорого.

Всего мне предстояло по-
сетить восемь занятий с пери-
одичностью, удобной мне са-
мой. Я уже было обрадовалась,
что всего после какой-то неде-
ли обучения буду «проглаты-
вать» «Войну и мир» за два ве-

чера, да не тут-то было. Оказа-
лось, что занятия занятиями, а
главную работу мне предстоит
выполнять дома, и не одну не-
делю, а как минимум три меся-
ца (а еще лучше – все шесть),
причем каждый день и даже в
течение дня. И в тысячу пер-
вый раз я убедилась в том, на-
сколько прав был товарищ
Пушкин, говоря, что главное
наше зло в том, что «мы ленивы
и нелюбопытны». Но надо же с
этим как-то бороться! И  уже на
следующий день в надежде на
победу над собой я шла на свой
первый урок быстрого чтения.
Проверили, как я читаю – ре-
зультаты оказались совсем не
впечатляющими – всего 294
знака в минуту (в смысле, чита-
ла-то я быстрее, где-то  чуть
больше тысячи в минуту, но
нужно еще умножить эту цифру
на коэффициент понимания,
который на первом занятии у
меня равнялся всего 0,2).

Еще с первого занятия я
вынесла очень важное для
себя правило: читать без рег-
рессий. Регрессии – это воз-
вратные движения глаз при
чтении. Этим недугом я страда-
ла на протяжении всей своей
читательской жизни. Не скажу,
что хватило одного лишь дня,
чтобы справиться с ним, но
сейчас это уже в прошлом. Ока-
зывается, что отказ от регрес-
сий повышает скорость чтения
в два раза и качество понима-
ния в три раза. В тот же день я
познакомилась и с «зеленой
точкой» – это такое специаль-
ное упражнение для возникно-
вения у человека состояния
ясного сознания, что помогает
длительное время удерживать
внимание на одном объекте,
расширяет периферическое
зрение, и, что самое интерес-
ное, развивает интуицию у че-
ловека. До сих пор помню не-
которое удивление, когда пос-
ле первого же выполнения «зе-
леной точки» мне приснился
сон, который исполнился на
следующее утро. Это был всего
лишь небольшой разговор с на-
чальником, однако, он произо-
шел слово в слово, как во сне.
А еще я узнала, что чтение лежа
по своим негативным послед-
ствиям занимает третье место
после привычек употреблять
алкоголь и курить. Поэтому сей-
час лежа я уже не читаю, а вы-
полняю пять золотых правил
гигиены зрения и специальную
гимнастику для глаз.

На втором и третьем уроках
я научилась делать разметку
текста по интегральному и диф-
ференциальному алгоритмам
чтения, но пока у меня шло толь-
ко увеличение понимания и за-
поминания прочитанного, ско-
рость же чтения никак не хоте-

«Все
лучшее -
детям»

Пресса пытается обсуж-
дать, чем обернется замена
льгот на денежные выплаты
для простых граждан. Судя
по комментарию главы об-
ласти В.Г. Кулакова, факти-
ческой отменой льгот. Ведь
исполнение обязательств
государства упадет на мест-
ные, и без того дефицитные,
бюджеты. Многие матери
несовершеннолетних детей
уже настроились на то, что
детские пособия, размер ко-
торых и раньше вызывал
смех сквозь слезы, родите-
ли  вообще больше  не уви-
дят.

«Пора вспомнить старый
лозунг», - сказал на очеред-
ной рабочей планерке пред-
седатель РОА «Обществен-
ная палата Воронежской
области» Борис Прасолов. «В
сложившейся обстановке
общественные организа-
ции должны помочь детям».

Борис Николаевич иници-
ировал проведение новой
акции со старым добрым на-
званием – «Все лучшее – де-
тям!». К проведению акции в
скором времени подключат-
ся все комитеты Обществен-
ной палаты. А сегодня начал-
ся сбор книг, канцелярских
товаров, игрушек, спортив-
ного инвентаря, учебных по-
собий для учащихся воро-
нежских школ. В День зна-
ний представители Обще-
ственной палаты поздравят
ребят, вручат подарки.

В начале сентября в Во-
ронеже откроется муници-
пальное учреждение «Соци-
альный приют для детей и
подростков». Впервые в го-
роде появится приют для де-
тей, оказавшихся в трудной
жизненной ситуации (пол-
ное сиротство, пьющие ро-
дители и т.п.). Общественная
организация «Воронеж-
21-й век», входящая в со-
став Общественной палаты,
к открытию сделает подарок
приюту – приобретет пала-
сы для игровых комнат.

Общественная палата
Воронежской области при-
глашает всех неравнодуш-
ных присоединиться к ак-
ции!

Елена ВОЛОКИТИНА,
руководитель

пресс-службы РОА
«Общественная палата
Воронежской области».

МЫ И ПРИРОДА

Мурлычет и… лечит
В нашем городе, это, похоже, стало традицией. Как
только появляется на свет и немного подрастает кошачье
потомство (начиная примерно со второй половины мая),
к рынкам выходят женщины (я видел только их).
Выстраиваются по двое–по трое, порой до десяти и более,
и предлагают желающим свой необычный товар.
То есть котят. Если они породистые, то просят от 250
рублей и более. Если простые, непородистые, то практи-
чески отдают даром, за 10 рублей или даже за рубль.
А порой и за 10 копеек.

- Если вообще ничего не
взять, - объясняли мне, - то не
приживутся. И еще важно, что-
бы они попали в добрые руки.

Судя по всему, и они хоро-
шие, добрые. Иначе стояли бы
по два-три часа, а бывает, и
больше, чтобы вверить их
именно таким людям? Было это
на Птичьем рынке в Вороне-
же.

Недели три-четыре спустя,
вновь прохожу по нему. Карти-
на еще более впечатляющая.
Так, в середине рынка девуш-
ка продавала породистых ки-
сок. Увидела поблизости про-
стых, не породистых котят (ве-
роятно, кто-то подбросил), со-
брала их в картонную коробку
и предлагала проходящим
мимо людям. За копейку или
рубль.

У входа на рынок стояла
женщина солидных лет, опира-
ясь на палочку.

- Возьмите котят, подарю, -
обращалась она к прохожим.

Я остановился рядом. Задал
ей несколько вопросов. Ока-
залось, что живет она в Отрож-
ке. Заметив котят, также под-
брошенных, не могла не оста-
новиться. Собрала их в короб-
ку и тоже просила взять их.
Разумеется, бесплатно. Или за
символическую сумму.

- Трех уже сбыла. Часа два
стояла, - говорит женщина. -
Осталось еще два. Не знаю,
удастся ли их определить. Жал-
ко будет оставлять их тут. Но
постою…

Посмотрел на часы. Они по-
казывали 15.00…

Я знаю о кошках довольно
немало. Тем не менее, спра-
шиваю:

- А для чего, кроме ловли
мышей и крыс, они пригодны?

Ответы были разными. Одна
женщина отвечает:

- Для души. С ними приятно
общаться. Они скрашивают
наше время.

Другая знает о них куда

больше. И привела такой при-
мер:

- Один пенсионер с больным
сердцем чувствовал себя на-
много лучше с кошкой, чем без
кошки. Она ему поднимала на-
строение, жизненный тонус.
Когда ее рядом нет, он впадал
в уныние, не находил себе ме-
ста. А когда исчезла из дома на
несколько дней, и вовсе поте-
рял покой. Упал аппетит, ухуд-
шилась работа сердца. И лишь
после того, когда она снова
появилась, пришел в прежнее
состояние.

- Но ведь не к каждому чело-
веку она подойдет, и не каж-
дый к ней также расположен!
Знал женщину, которая, имея
кошку, никогда ее не впускала
в свою комнату.

- Да, есть и такие. Это… (моя
собеседница назвала их креп-
ким, нелестным словом). А вот
добрым людям они охотно ока-
зывают свою «помощь», даже
сами находят болезненный
очаг, и, как могут, лечат.

Да я и сам далеко не раз на-
блюдал это. Как-то был у одной
из своих сестер. Сел на диван,
взял в руки газету. И тут ее Мур-
ка поднялась по моей спине до
самой шеи и вытянулась там во
всю длину и ширину. И лежала в
таком положении минут 30-35.
От моей невралгии и следа не
осталось. И надолго.

У сестры Галины периоди-
чески побаливает живот. Так
Мурка и туда ложится – лечит.

Более веский пример. Со-
седка еще одной моей сестры,
Нина Георгиевна, поведала
мне:

- Долгое время у меня боле-
ла нога под коленом. Однажды
я легла на диван спиной вверх.
И тут к тому месту пробирается
мой Барсик и ложится как раз
на больное место. Также вытя-
нулся, как мог, и лежал там
минут сорок. Потом еще раз.
Мне стало хорошо и приятно. И
вот я уже больше года никакой
боли не чувствую.

Та же женщина с палочкой,
что стояла на Птичьем рынке,
поделилась своими наблюде-
ниями. Когда у нее заболит
травмированная нога, зовет:

- Чернушка, иди полечи мне
ножку. И она идет. А часто и
сама, не дожидаясь, когда я ее
позову, идет ко мне и занима-
ет свое определенное место…

Разговаривал я по данному
поводу и с мужчинами. В част-
ности, один из них рассказал,
как животное ложится на его
ноги и их греет. Они у него час-
то зябнут.

Я не знаю, как кошки нахо-
дят болезненные участки тела,
но – находят.

Петр УДАЛОВ.

В гимназии № 2, так же как и во всех школах Воронежа, идет подго-
товка к началу учебного года. Основные ремонтные работы выполняет
бригада рабочих по комплексному обслуживанию зданий. Им помогают
учителя, да и родители учащихся не отстают – моют, красят, штукатурят…

Елена ЛЕСНЫХ.

ла сдвигаться с  мертвой точки
1200 знаков в минуту. Оказа-
лось, что у меня ярко выражен-
ная артикуляция (то есть про-
говаривание при чтении про
себя). Пришлось выучить спе-
циальный стук-ритм для подав-
ления этой самой артикуляции.
Выстукивать ритм нужно в про-
цессе чтения. Сначала это ка-
залось невероятным, понять и
запомнить было невозможно
практически ничего, но потом
процесс пошел, и скорость чте-
ния увеличилась еще пример-
но в два раза, к тому же при
этом развивается и образная
память.

Самым тяжелым, но и са-
мым эффективным испытани-
ем оказался так называемый
«Метод штурма». Для него со-
здается некая стрессовая си-
туация, когда при ограничен-
ном количестве времени нуж-
но осмысленно прочесть опре-
деленный объем текста, а по-
том ответить на десять вопро-
сов по его содержанию, чтобы
выяснить коэффициент пони-
мания, а, значит, и количество
прочитанных знаков в минуту.
А такое возможно лишь при
вертикальном движении глаз
по тексту газетной колонки или
книжной страницы. После того,
как я начала правильно выпол-
нять это упражнение, скорость
моего чтения составила 3433
знака в минуту практически при
стопроцентном запоминании
информации. Если сравнить
данный результат с первона-
чальными 294 знаками, то чи-
тать я стала быстрее, более чем
в одиннадцать раз. Такого ре-
зультата я, честно признаться,
от себя даже не ожидала. Но
это что! Один из учеников Тать-
яны Дмитриевны, например, к
концу занятий читал 6000 зна-
ков в минуту, а  имя Светланы
Архиповой, ученицы самого
Олега Андреева, занесено в
Книгу рекордов России – для
нее и 60000 не предел.

Два последних занятия
Татьяна Дмитриевна проводи-
ла со мной специальные упраж-
нения по тренировке внимания
и памяти. А еще я узнала об
эффективной методике повто-
рения учебного материала в
период подготовки и сдачи эк-
заменов. Так что теперь мои
коленки не будут выбивать
мелкую дробь при любом упо-
минании страшного для всех
студентов слова «сессия». Дай
только Бог не забросить свои
ежедневные упражнения в
развитии  и закреплении на-
выков быстрого чтения, а то
пройдут все наши с Татьяной
Дмитриевной труды даром.

Ирина ЗУЕВА.
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Товар
сертифицирован.

� озимая пшеница Безенчукская 380
� горох Эйфель, Рамбел
� ячмень МИК-1, Турингия
� овес Скакун
� яровая пшеница Прохоровка

ЭЛИТНЫЕ
И СУПЕРЭЛИТНЫЕ
СЕМЕНА

Цены договорные, возможен бартер.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас в понедельник, четверг с 17.30 до 19.00  по адресу:

ул. Лизюкова, 36, тел. 39-20-17, в приемной депутата городской Думы
Кудрявцева С.Н. По средам с 14 до 17 час. - в администрации  Коминтер-

новского р-на: Московский пр., 19а, ком. 106. Тел. 21-14-55.

Наша «Коммуна» есть в системе

Собственники земельных долей
(4 человека) в праве общей долевой собственности 469 граждан,

расположенных на территории СХА «Правда» Александровского сельского
Совета Верхнехавского района Воронежской области,

извещают о своем намерении
выделить земельный участок

(массивы)
в счет долей в праве общей долевой собственности на земельный участок

из земель сельскохозяйственного назначения общей площадью 236079 кв. м
с оценкой 2220 баллогектаров, из них пашни 220079 кв. м с оценкой 2196

баллогектаров пастбищ и сенокосов 16000 кв. м с оценкой 24 баллогектара,
расположенный установлено относительно ориентира обл. Воронежская,

р-н Верхнехавский, в восточной части кадастрового квартала.
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (массивов) не превышает
рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельного участка в расчете

на единицу его площади. Специализация – производство зерновых культур.
Обращаться к представителю собственников Животковой Г.В.

 Тел. (243) 72-1-46.
Претензии принимаются в течение месяца с момента публикации.

Мы, собственники
земельных долей

(45 человек),
возражаем против

выделения
земельных участков
в счет земельных долей

общей долевой
собственности колхоза

«Большевик»
Грибановского района

сельхозугодий из земель
с/х назначения в поле №2
общей площадью 209 га.

площадью 163 га из земель сельскохозяйственного назначения,
расположенный в пределах землепользования СХА «Песковская».

Администрация Поворинского р-на,
г.Поворино, пл. Комсомольская, 3. Тел. 8(276) 4-25-90.

ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ В АРЕНДУ
ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

19 августа после болезни скончался
БОНДАРЕНКО

Виталий Трофимович.
Глубоко скорбим по поводу кончины, выража-

ем глубокие соболезнования родным и близким
покойного.

Коллектив ЗАО «Гидрогаз».

КУПЛЮ
САМОВАРЫ

Тел. (0732) 71-65-17

* Поле №2 севооборота:
- Участок №1 площадью 99 га;
- Участок №2 – 115 га;
- Участок №3 – 119 га.
* Поле №3 севооборота:
- Участок №3 – 160 га.
* Поле №4 севооборота:

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности, расположенных на землях СХА «Рассвет»

Поворинского района Воронежской области (129 человек),

ВОЗРАЖАЮТ О ВЫДЕЛЕНИИ
В НАТУРЕ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

в счет земельных долей площадью 864 га с местоположением:

Которые были указаны в опубликованном уведомлении
в газете «Коммуна» 14 августа 2004 года №125.

Основание возражения: Протокол собрания собственников земельных долей
 СХА «Рассвет» от 16 августа 2004 года, согласно которому указанные

в уведомлении земельные участки уже предоставлены другим
гражданам-собственникам земельных долей, опубликованных

в газете «Коммуна» от 10 января 2004 года №55.
По поручению собственников земельных долей Вострикова Татьяна Николаевна.

- Участок №2 – 102 га;
- Участок №3 – 36 га;
- Участок №4 – 77 га.
* Поле №5 севооборота:
- Участок №1 – 130 га;
- Участок №11 – 11 га;
- Участок № 12 – 15 га.

заведующего кафедрой общетеоретических правовых дисциплин;
заведующего кафедрой гражданско-правовых дисциплин;
профессора, доктора наук, кафедры общетеоретических правовых дисцип-
лин;
4 ставки доцента, кандидата наук, кафедры общетеоретических правовых
дисциплин;
3 ставки старшего преподавателя кафедры общетеоретических правовых
дисциплин;
доцента, кандидата наук, кафедры гражданско-правовых дисциплин;
4 ставки доцента без ученой степени кафедры гражданско-правовых дис-
циплин;
7 ставок старшего преподавателя кафедры гражданско-правовых дисцип-
лин;
2 ставки доцента, кандидата наук, кафедры уголовно-правовых дисциплин;
4 ставки старшего преподавателя кафедры уголовно-правовых дисциплин.

Заявки на участие в конкурсе принимаются по адресу:
г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, д. 95, тел.: 76-42-92, 71-54-15.

Центральный филиал государственного образовательного
учреждения высшего профессионального образования

Российской академии правосудия (г. Воронеж)

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение должностей:

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности, расположенных в пределах землепользования СХА «Восход»

Каширского р-на Воронежской области (150 долей),

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
в натуре в счет земельных долей общей площадью 724,5 га пашни для передачи в аренду КФХ «Тихий Дон»,

поле № 10 – 127 га (26 долей) раб. уч. № 3, № 4, поле № 9 – 281 га (58 долей), поле № 7 – 250 га (51 доля),
поле № 8, площадь 185 га, южная сторона, вдоль границы поля № 7, раб. уч. № 1 (15 долей)

полевого севооборота № 1.
Рыночная стоимость выделяемого участка (массивов) не превышает остающуюся после выдела земельного

участка в расчете на единицу площади.
Возражение о местоположении земельных участков направлять доверенному лицу собственников

земельных долей Косякову Ю.В. в течение месяца со дня публикации по адресу:
Каширский р-н, с. Оболенское, пр-т Революции,  20/1.

СОБСТВЕННИКИ 607 1/2 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве собственности на земельный участок площадью 3640 га
сельхозугодий с качественной оценкой 287320 баллогектаров,

расположенный на территории СХА имени Кирова Аннинского района
Воронежской области (537 человек),

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (МАССИВЫ)

в счет долей в праве общей долевой собственности на земельный
участок из земель сельскохозяйственного назначения общей

площадью 3640 га сельскохозяйственных угодий, в том числе 3187 га
пашни, находящийся вблизи села Верхняя Тойда, в том числе:

контур 1, 2, 6, 7, 9, 10, 13, 17, 18, 19, 20, 21, 23, 24, 25, 26, 27,
28, 30 на площади –2528 га, часть контура 4 на площади – 183 га,

часть контура 5 на площади – 205 га, часть контура 29
на площади – 135 га, часть контура 33 на площади – 136 га;

сенокосы контур 36 на площади – 89 га;
пастбища контур 37 на площади – 364 га;

согласно материалам по определению кадастровой цены земли
СХА имени Кирова за 2000 год для дальнейшей его передачи

в аренду СХА имени Кирова.
Представитель собственников земельных долей по доверенности –

Рябова Зоя Ильинична.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

23 августа – 70-летие доктора экономических наук, про-
фессора кафедры экономики АПК Воронежского государ-
ственного аграрного университета

ЗАГАЙТОВА
Исаака Бениаминовича.

Уважаемый Исаак Бениаминович, примите искренние
поздравления по случаю Вашего славного юбилея!

Мы знаем Вас как талантливого ученого, высококвалифи-
цированного педагога высшей школы, глубоко порядочного
и принципиального человека, надежного друга и товарища.

От всей души желаем Вам крепкого здоровья, хорошего
настроения, приятных и радостных событий в жизни, новых
творческих успехов.

Ректорат, профком, деканат
экономического факультета Воронежского

госагроуниверситета им. К.Д.Глинки.

Постановлением Правительства РФ от
19.05.2004г. № 245 внесены изменения в
Постановление Правительства РФ от
30.04.1997г. № 510 «О Порядке выплаты ком-
пенсации за утраченное жилье и/или иму-
щество гражданам, пострадавшим в резуль-
тате разрешения кризиса в Чеченской Рес-
публике и покинувшим ее безвозвратно», в
связи с чем граждане, безвозвратно поки-
нувшие ЧР после 23 ноября 1996г., имеют
право обратиться с заявлением на выплату
компенсации в Управление по делам мигра-
ции ГУВД Воронежской области по адресу:
г. Воронеж, ул. 9 Января, 54, тел.: 51-13-76,
51-13-89.

К заявлению прилагаются:
1. Подлинники документов, подтверждающих

право владения или пользования жильем (вы-
писка из домовой книги, копия финансового
лицевого счета, договор купли-продажи, ордер,
договор дарения, документ, свидетельствующий
о приватизации жилья, документ, подтвержда-
ющий полную выплату паевого взноса за жилье
в жилищно-строительном кооперативе и др.) –
подлинник и копия.

2. Заявление об отказе всех членов семьи от
права владения, пользования, распоряжения
жильем на территории ЧР. Подлинность подпи-
сей всех членов семьи должна быть засвидетель-
ствована нотариусом – подлинник и копия.

3. Копия документа, удостоверяющего лич-
ность заявителя и членов его семьи (паспорт
или свидетельство о рождении) – 2 экземп-
ляра.

4. Копии документов, подтверждающих род-
ственные отношения (свидетельство о браке)
– 2 экземпляра.

5. Справка о том, что заявителю и членам
его семьи не предоставлялось по новому мес-
ту жительства жилье из государственного, ве-
домственного, муниципального фонда – под-
линник и копия.

После представления указанных докумен-
тов заявителем лично заполняется заявление
установленного образца в 2 экземплярах.

Объявление для граждан, покинувших Чеченскую Республику

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

23 августа23 августа23 августа23 августа23 августа день рождения
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ГеоргиевныГеоргиевныГеоргиевныГеоргиевныГеоргиевны
СафоновойСафоновойСафоновойСафоновойСафоновой
Уважаемая, дорогая
Надежда Георгиевна!
Примите наши искренние
поздравления с Вашим
днем рождения. Желаем Вам
огромного счастья. Спасибо, что Вы
есть. Мы всегда с Вами, мы любим Вас
и гордимся Вами.
                                               Друзья.                                               Друзья.                                               Друзья.                                               Друзья.                                               Друзья.

В соответствии со ст.6 Закона Воронежской области
«Об особенностях оборота земель сельскохозяйственного

назначения в Воронежской области»

администрация Панинского района
сообщает о наличии земельных участков

из земель сельскохозяйственного назначения для
предоставления в аренду сроком на 5 лет:

1. ЗАО «Калининское» - 71 га (пашня).
2. ЗАО «Красный Маяк» - 306 га (пашня).
3. ЗАО «Рассвет» - 73 га (пашня).
4. ЗАО «Черноземье» - 38 га (пашня).
5. СПК к-з «Панинский» - 44 га.

Справки по тел. 8-244-5-13-73.

21 сентября 2004 года в 10.00
 с.Воробьевка Воробьевского
района Воронежской области

по адресу: с.Воробьевка,
ул.Свердлова, 1, состоится

собрание
собственников

земельных долей,
находящихся

в пользовании
ПСК «Звезда»

 об определении порядка владения
и пользования земельным участком,

находящимся в долевой
собственности, определению
местоположения земельных

участков с/х назначения, в границах
которых в первоочередном порядке

будут выделяться земельные
участки в счет долей в праве общей

собственности на земельные
участки с/х назначения. Регистрация

собственников земельных долей
начинается с 8.00.

При себе иметь паспорт.
 Тел. (256) 3-13-60.

Продолжается досрочная под-
писка на «Коммуну» на первое
полугодие 2005 г. Проводится она
по ценам, которые чуть выше цен прошлого полу-
годия, но ниже тех цен, которые вступают в силу с
1 сентября. Своевременная подписка – залог
того, что вы сэкономите деньги и будете получать
«Коммуну» в новом году.

Подписавшись на «Коммуну» на все полугодие,
вы получаете право участвовать в розыгрыше
ценных призов, среди которых - цветной телеви-
зор «Сокол», чайники, миксеры и другие полез-
ные в быту вещи.

Наши подписные индексы: 51160 - для инди-
видуальных подписчиков (стоимость полугодово-
го комплекта газеты «Коммуна» - 216 руб. 36
коп.), 51156 – для постоянных подписчиков
(211 руб. 26 коп.), 51214 - для юридических лиц
(264 руб. 04 коп.).

Оставайтесь с «Коммуной»!

Дорогие читатели! Предлагаем вам
принять участие в новом конкурсе, ко-
торый проводит Издательский дом
«Коммуна» совместно со шведской кос-
метической компанией Орифлэйм.

Каждый из вас когда-то учился в
школе, а возможно, и сейчас грызет
гранит науки. Наш конкурс для тех, у
кого есть веселые и радостные воспо-
минания о школьных годах. Мы увере-
ны, что в вашей жизни происходили
всякие забавные случаи, о которых вам
будет не жалко рассказать остальным
читателям.

Конкурс будет проходить с 21 авгус-
та по 28 сентября.

Жюри определит победителей, ко-
торые получат призы от Издательского
дома «Коммуна» и шведской компании
Орифлэйм. Из рассказов-победителей
(а их будет 10) члены жюри отберут один
– супер-рассказ, который будет опуб-
ликован в «Коммуне».

ПОДПИСКА-2005

Экономьте
деньги!

Смешные школьные
истории ВНИМАНИЕ: НОВЫЙ КОНКУРС!

4 и 18 сентября будут подведены про-
межуточные итоги, и читатели, прини-
мающие участие в конкурсе, будут про-
информированы о своих шансах на по-
беду.

В материалах, присланных на
конкурс, будут оцениваться, во-пер-
вых, ваше уморительное чувство юмо-
ра, а во-вторых, умение в сжатую фор-
му поместить богатое содержание (на
конкурсе будут рассматриваться ис-
тории не больше тетрадной странич-
ки).

Так что проявите свои таланты. А мы
ждем ваших историй по адресу редак-
ции: 394036, г. Воронеж, ул. Комиссар-
жевской, 4а. Телефоны для справок:
(0732) 55-14-74, 39-00-87. Всем, кто
примет участие в конкурсе, но не зай-
мет призовое место, «Коммуна» выш-
лет календари и открытки с видами го-
рода Воронежа.

Ответы на кроссворд (20 августа)
По горизонтали: 5. Колонка. 6. Королев. 9. Кунсткамера. 11.

Юнона. 12. Юнкер. 13. Строй. 16. Режим. 17. Мачта. 18. Тяпка.
19. Шафер. 24. Кизил. 25. Диван. 26. Вираж. 29. Микробиолог.
30. Экспорт. 31. Строчка.

По вертикали: 1. Полотно. 2. Икона. 3. Копер. 4. Перегон. 7.
Стенд. 8. Палец. 9. Канцеляризм. 10. Аутотренинг. 14. Бирка. 15.
Палач.  20. Пилотка. 21. Пирог. 22. Факир. 23. Вагонка. 27.
Шкура. 28. Плата.

По горизонтали: 7.Озеро
на Валдайской возвышеннос-
ти. 8.Единица аптекарского
веса. 11.Дирижер церковного
хора. 12.Химический раствор,
применяемый в фотографии.
13.Российская администра-
тивно-территориальная едини-

ца. 14.Письменный перечень,
опись. 16.Окаменевшая смо-
ла хвойных деревьев. 18.Пе-
редвижение войск или флота с
какой-либо целью. 20.Голубь,
способный кувыркаться в по-
лете. 21.Древний могильный
холм. 22.Дружеское обраще-

ние к кому-либо при встрече
или расставании. 24.Необос-
нованное, своенравное жела-
ние. 26.Паста, соус из помидо-
ров. 28.Грузовое гребное суд-
но на Белом море. 31.Римский
философ и писатель. 33.Выс-
ший орган судебной власти в
Древней Греции. 34.Промыс-
ловая рыба. 35.Слово, совпа-
дающее с другим по звучанию
и написанию, но разное по зна-
чению. 36.Черный медведь.
37.Обрядовое угощение в па-
мять умершего.

По вертикали: 1.Неболь-
шая полевая птица. 2.Двугла-
вая мышца, сгибающая руку в
локтевом суставе. 3.Воспита-
тель сына Одиссея. 4.Бархат-
ная шапка у православного ду-
ховенства. 5.Старинное фи-
тильное ружье, стрелявшее с
особой подставки. 6.Индоне-
зийский остров. 9.Выступаю-
щая из стены здания площад-

ка с перилами. 10.Парусный
военный шлюп, участник 1-й
русской кругосветной антарк-
тической экспедиции. 15.Дви-
гатель с быстрым вращатель-
ным движением ротора.
17.Участок поверхности, под-
нятый над прилегающей тер-
риторией. 18.Конверт с пись-
мом официально-делового со-
держания. 19. Старинная мо-
нета. 23. Город и провинция в
Испании. 24.Писатель, Герой
Советского Союза. 25.Офицер-
ское звание. 27.Смычковый
музыкальный инструмент.
29.Приталенная рубашка с за-
стежкой на кнопках. 30.Вид
антилопы. 31.Соглашение
между родителями жениха и
невесты о браке. 32.Химичес-
кий элемент, твердый туго-
плавкий и ковкий металл.

Составил
Владимир КИРИН.

Олимпийские игры: день за днемОлимпийские игры: день за днемОлимпийские игры: день за днемОлимпийские игры: день за днемОлимпийские игры: день за днем

Золото в «копилку» России
прибывает, но недостаточно

Россиянин Михаил Неструев завоевал
на Играх-2004 золотую медаль в стрель-
бе из произвольного малокалиберного
пистолета с дистанции 50 м. Несколькими
днями ранее завоевал серебряную ме-
даль в стрельбе из пневматического пис-
толета, сообщает ИТАР-ТАСС. Золотая
медаль Неструева стала второй для рос-
сийской сборной на Олимпийских играх.

Третье золото для сборной России за-
работала     Ирина Коржаненко. Она стала
победительницей среди метательниц
ядра.  Она отправила снаряд на расстоя-
ние в 21,06 метра. Светлана Кривилева,
также пробившаяся в финал, толкнула
ядро на 19,49 метра, что явилось четвер-
тым результатом.

Светлана Хоркина принесла серебро сборной России. Гимна-
стка завоевала награду в личном многоборье, показав резуль-
тат 38,211 балла. Наша спортсменка лидировала, показав бле-
стящее выступление в опорном прыжке. Затем Хоркина вы-сту-
пала на брусьях, после которых она снова лидировала. И только
в вольных упражнениях спортсменка допустила ошибку. Она не
очень удачно выполнила сальто, и судьи не задумываясь отдали
первое место американке Карли Пэттерсон, которая выступила
просто безупречно. Бронзовую медаль выиграла китайская спорт-
сменка Чжан Нан. Ещё одна россиянка, Анна Павлова, набрала
38,024 балла и заняла четвертое место.

В четверг, в шестой день Игр, сборная России завоевала две
серебряные и четыре бронзовые медали. Эти шесть медалей
вывели сборную России по общему числу наград на третье место.
У нее 21 медаль. Больше только у США – 35 и Китая – 29. В
неофициальном командном зачете, где приоритет отдается зо-
лоту, россияне пока девятые.

Вице-президент МОК Виталий Смирнов недоволен тем, как
выступает на Олимпийских играх сборная России. Он довольно
резко ответил на вопрос о том, почему российская команда «ва-
лится» на Олимпиаде. «Вы меня спрашиваете?! Спрашивайте Фе-
тисова и Тягачева. Я уже четыре года как отошел от непосред-
ственных дел, не встречаюсь в необходимой степени ни с тренера-
ми, ни со спортсменами, - сказал Смирнов в интервью «Советско-
му спорту». - Занимаюсь чисто организационной работой в МОК.
Меня наши к себе на советы не приглашают. И я не могу и не
должен давать сейчас комментарии, почему провалили плавание,
валится гимнастика… Сказал бы я по-русски… Нет, хватит».

Напомним, что с 1990 года Смирнов возглавлял Олимпийский
комитет СССР, который затем превратился в ОКР России. Рабо-
тал он на этой должности до 2000 года. С 1971 года Смирнов
входит в МОК. Трижды занимал пост вице-президента этой орга-
низации.

Саутин не получил
серьезных повреждений

Российский прыгун в воду Дмитрий Саутин не получил серьез-
ных повреждений во время соревнований по синхронным прыж-
кам с трамплина. Как известно, Саутин задел ногой трамплин во
время выполнения прыжка, сообщает «Газета.Ru».

«Он в порядке. Он даже лучше, чем мы думали. У него нет
травмы, - заявил главный тренер сборной команды России по
прыжкам в воду Алексей Евангулов официальному сайту Игр. -
Для него главной проблемой пока является волнение».

Скандал с судейством в боксе
Представители сборной России по боксу подали официальный

протест в Международную федерацию любительского бокса по
поводу нарушений при назначении судей на поединки боксеров
на Олимпиаде.

� Михаил Неструев.Михаил Неструев.Михаил Неструев.Михаил Неструев.Михаил Неструев.

В качестве доказательства представляется оказавшаяся в
распоряжении журналистов телеканала «Спорт» любительская
съемка процедуры жеребьевки судей, на которой видно, что
организаторы турнира достают шары с именами судей, открыва-
ют их, и если судья по каким-либо параметрам их не устраивает,
то шар кладется обратно и достается другой. Протокол назначе-
ния судей на бои заполняется только тогда, когда будут выбраны
все «нужные» судьи.

Спортсменов отстраняют
за употребление допингов

Еще накануне Игр Президент Международного олимпийского
комитета (МОК) Жак Рогге предположил, что на нынешней Олим-
пиаде в Афинах тест на допинг не пройдут значительно больше
спортсменов, чем на предыдущих Играх в Сиднее. В интервью
телерадиокорпорации ВВС Рогге отметил, что МОК на этот раз
проводит в два раза больше тестов на допинг, чем в 2000 году.
Всего за время Игр таких тестов будет сделано более трех тысяч,
и впервые в истории Олимпийских игр анализы крови будут
выборочно проводиться по всем видам спорта.

В результате анализов на запрещенные препараты, которые
проводились накануне Олимпиады, к участию в Играх уже
не были допущены два игрока сборной Греции по бейсболу,
швейцарский велогонщик, ирландский бегун и гребец из Ис-
пании.

А президент Олимпийского комитета России (ОКР) Леонид
Тягачев тогда же выразил уверенность, что спортсмены россий-
ской сборной избегут допинг-скандалов во время Олимпиады в
Греции. «По крайней мере, ОКР сделал все от него зависящее, -
сказал Тягачев на пресс-конференции. - Мы учли все ошибки
зимней Олимпиады в Солт-Лейк-Сити и создали собственную
антидопинговую инспекцию, которую возглавил Николай Дурма-
нов. Тем не менее мы ни от чего не застрахованы».

Однако в интернете появилось сообщение, что трое российс-
ких атлетов перед самой Олимпиадой все же попались на допин-
ге. На Игры они не поехали, остались дожидаться решения о
своем наказании. К счастью, дело не дошло до ВАДА, а то скандал
бы раздули серьезный. А так – спортсмены дома остались, и дома
же их накажут. Как – это внутреннее дело российских антидопин-
говых служб и Олимпийского комитета. По не подтвержденной
пока информации, проштрафившимися спортсменами являются
два штангиста и легкоатлет.

И вот стали известны имена пятерых тяжелоатлетов, уличен-
ных в употреблении допинга уже на Олимпийских играх. По заяв-
лению представителей Международной федерации тяжелой ат-
летики, положительный результат допинг-проб был обнаружен у
следующих спортсменов: Шуле
Шахбаз (Турция), Виктор Чис-
леан (Молдавия), Вафа Аммоу-
ри (Марокко), Золтан Кецкес
(Венгрия) и Тратима Кумари На
(Индия). Все они лишились пра-
ва принимать участие в Олим-
пийских играх. Ни один из про-
валивших тест атлетов не ус-
пел принять участия в соревно-
ваниях или выиграть медаль.

Любовь Галкина принесла
четвертое золото

Когда верстался номер, стала известна еще одна радост-
ная весть: российская спортсменка Любовь Галкина, удачно
пройдя квалификационные соревнования, а потом и полуфи-
нальную стадию по стрельбе из произвольного пистолета с 50
метров, завоевала для России еще одно золото Олимпиады.
Серебряная медаль досталась итальянке Валентине Туриси-
ни, а бронзовую - получила китаянка Ван Ченги. Отметим, что
это уже четвертая золотая медаль в «копилке» российской дру-
жины.

По материалам сайтов vor.ru, regnum.ru, newizv.ru, Полит.ру, sport.km.ru, Lenta.ru, rian.ru, utro.ru, NEWSru.com, utro.ru подготовил Юрий ШАМИН.


